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Подготовить 
леспромхозы к зиме

.. Лесозаготовители нашей области 
В дни трудовой вахты  в честь 
X I I  съезда КПСС с новыми сила
ми развертывают соревнование за 
досрочное завершение годового пла
на, за то, чтобы вывезти народному 
хозяйству не менее 120 тысяч к у 
бометров леса сверх плана. Напря
жение в труде предстоит большое. 
Ведь за восемь месяцев текущего 
года они дали сверх плана лишь 31 
ты сячу кубометров.

Чтобы сдержать свое слово, в дни 
предоктябрьской и предсъездовской 
вахты, коллективы  леспромхозов 
должны  своевременно подготовиться 
к  зиме, организованно перейти в 
зимние лесосеки, в срок пустить в 
эксплуатацию лесовозные дороги 
сезонного действия.

Во всех леспромхозах комбината 
«Томлес» надо принять от лесхозов 
лесосечный фонд и подготовить его, 
построить лесовозные дороги, отре
монтировать жилые дома и ввести в 
строй новые. Необходимо такж е 
закончить ремонт техники , подвиж
ного состава, подготовить кадры 
механизаторов.

• Времени осталось мало, а сделать 
надо много. Между тем, руководи
тели многих леспромхозов, партий
ные и профсоюзные организации 
плохо контролируют ход подготовки 
к  зиме. Например, очень медленно 
в леспромхозах готовят жилые дома. 
К  началу сентября в целом по ком
бинату «Томлес» подготовлено 156 
ты сяч квадратных метров жилья 
вместо 280  тысяч по плану. Новых 
ж ил ы х домов сдано в эксплуатацию 
1-7,4 тысячи квадратных метров 
вместо 43 ,9  тысячи.

Плохо строят жилье для рабочих 
в- Берегаевском, Колпашевском, 
Молчановском, П ы ш кино-Троицком 
леспромхозах. Не лучше обстоит 
дело там, где жилые дома строят 
для лесозаготовителей работники 
треста «Томлесжелдорстрой» (у п 
равляющий тов. С авуш кин).

Леспромхозы медлят с подготов
кой  лесосечного фонда, Лесхозы 
Томского областного управления 
лесного хозяйства должны были от
вести его до начала сентября. Кон
чается сентябрь, а работа эта вы 
полнена немногим более, чем напо
ловину. Отстают с отводом лесосек 
Тимирязевский, П ы ш кино-Трбицкий, 
Парабельский, Кривош еинский, Зы
рянский  и другие лесхозы. В Тими
рязевском, Калтайском, Томском, 
Парасельском и других леспромхо
зах из-за этого срывается подготов
ка к  зиме.

Успешное выполнение плана ле
созаготовок во многом зависит пт 
своевременно подготовленных до
рог. Там, где дороги не построены, 
план не выполняется. Пример двух 
леспромхозов —  У ткинского  и Ню^ 
рольского, отстающих с вывозкой 
леса из-за плохих дорог, убедитель
но говорит об этом.

Однако предприятия комбина
та «Томлес» подготовили лишь 
57 процентов узкоколейных желез
ных дорог, 63 процента автомобиль
ных дорог. Такие леспромхозы, ка к  
Томский, Красноярский, Колпашев- 
ский , Парабельский, в прошлом го 
ду не построили автоледяные дороги 
и не смогли организовать по ним 
поездную вывозку леса. Этим пред
приятиям нельзя повторять такой 
ошибки в текущем году.

Судьбу выполнения плана реша
ют техника и кадры механизаторов. 
Поэтому техническая учеба механи
заторов, повышение их квалиф ика
ции должны проводиться тща
тельно. Но руководители и главные 
инженеры многих леспромхозов не 
организуют техническую  учебу ме
ханизаторов. В текущем году много 
механизаторов выбыло из леспром
хозов, на их место пришли неподго
товленные работники и  их, конеч
но, необходимо учить.

Большое количество машин и ме
ханизмов следует капитально отре
монтировать в Асиновских и Том
ских  центральных ремонтных меха
нических мастерских. Много тракто
ров, автомашин, электростанций 
должно пройти средний ремонт на 
предприятиях. Однако и в централь
ных мастерских и на предприятиях 
часто не хватает запасных частей и 
оборудования для ремонта. Руководи
тели ЦРММ должны в более широ
ких  масштабах организовать рестав
рацию запасных частей. Медленно 
производят средний ремонт механиз
мов в Колпашевском и  Парабель- 
ском леспромхозах, руководители 
которых тт. Задворнов и Майоров 
мирятся с тем, что техника на ле
соучастках эксплуатируется на 
износ.

Для успешной работы леспромхо
зов зимой важно своевременно под
готовить топливо для паровозов, за
везти к  месту работ механизмы, 
оборудование, запасные части, го
рючее и смазочные материалы, про
мышленные и продовольственные 
товары. Однако эти работы выпол
няются плохо.

До начала осенне-зимних лесоза
готовок остались считанные дни. 
Сейчас, когда лесозаготовители об
ласти вместе со всем советским на
родом становятся на трудовую вах
ту  в честк X X I съезда КПСС, надо 
резко улучш ить подготовку к  зиме, 
памятуя, что в этом— залог успеш 
ного выполнения приняты х обяза
тельств.

Партийные и  профсоюзные орга
низации, а такж е  райкомы КПСС 
должны повседневно контролировать 
ход подготовительных работ, моби
лизовать коллективы  на скорейшее 
завершение подготовки леспромхозов 
к  зиме.

Рязанская область досрочно выполнила 
план хлебозаготовок

Труж еники  сельского хозяйства 
Р язанской. области досрочно выпол
нили план хлебозаготовок. Государ

ству сдано и продано 13 ,3  миллио
на пудов зерна.

Сдача хлеба государству продол
жается.

Вклад советских людей 
в дело мира

Беседа с председателем Советского комитета 
защиты мира И. С. 7 ихоновым

Советский комитет защиты м и р а , ' 
идя навстречу многочисленным по
желаниям советских сторонников 
мира, коллективов, учреждений, 
создал при Комитете добровольный 
«Фонд мира».

Советский комитет защиты мира 
с удовлетворением отмечает, что это 
решение нашло горячую поддержку 
советской общественности. За про
шедшие три месяца в «Фонд мира» 
поступили добровольные взносы от 
многих советских людей, коллекти
вов предприятий, учреждений Мо
сквы , Ленинграда, Сталинграда,^ У к 
раины, Литвы, Казахстана, Узбеки
стана, Туркмении, Грузии, Латвии, 
Краснодарского, Хабаровского, При
морского краев, Кабардино-Балкар
ской. Дагестанской и Карельской 
АССР, Свердловской, Магаданской, 
Горьковской. Владимирской, Новго
родской, Смоленской, ^ Рязанской, 
Мурманской, Курганской, Белгород
ской, Курской и других областей, а

На полях 
страны

З а в е р ш а е т с я  
у б о р к а  х л е б о в

Посевы зерновых и бобовых куль
тур (без ку ку р у зы ) в стране ско
шены почти со 105 миллионов ге к 
таров. Это —  91 ,8  процента всей 
их посевной площади. Свыше трех 
четвертей скошенного обмолочено.

Колхозы и совхозы Западной Си
бири скосили основную массу хле
бов, но подбор из валков и обмолот 
ведут медленно. В Алтайском крае, 
Кемеровской и Новосибирской обла
стях обмолочено менее трети ско
шенных культур . Здесь еще не соз
дан перелом в производительном ис
пользовании уборочной техники  и 
зерносушилок. В Восточной 'Сибири 
такое же явление имеет место в 
Читинской области, где также в 
валках лежит много хлеба.

К укуруза  убрана с 11 миллионов 
гектаров, что составляет 60 процен
тов ее площади. Значительно боль
ше, чем в прошлом году, убрано 
стеблей с початками в стадии мо
лочно-восковой спелости, что намно
го улучшает качество закладывае
мого еилооа.

Сахарная свекла выкопана почти 
на одной четверти всей ее площади, 
картофель —  с 13 ,6 процента пло
щади. Однако в Ленинградской об
ласти убпано 40 процентов карто
феля. Московской —  одна треть. 
Па Укоаине и в большинстве обла
стей Российской Федерации развер
нулась уборка подсолнечника.

Во многих краях и областях под
ходит к  концу посев озимых: в 
стране засеяно три четверти озимо
го клина.

(ТАСС).

Тебе, Родвсша

такж е от различных религиозных 
объединений.

Передавая свои добровольные 
взносы в «Фонд мира», советские 
люди заявляют о том, что они пол
ны решимости всеми средствами 
поддержать справедливое дело борь
бы за предотвращение угрозы атом
ной войны и укрепление мира и 
дружбы между всеми народами.

Советский комитет защиты мира 
выражает горячую благодарность 
всем коллективам и отдельным 
гражданам, внесшим свои добро
вольные взносы в «Фонд мира».

В связи с поступающими в Со
ветский комитет защиты мира за
просами, комитет сообщает, что в 
Госбанке СССР и во всех его отде
лениях на местах имеются лицевые 
счета «Фонда мира», на которые 
трудящиеся или отдельные коллек
тивы  могут вносить свои добро
вольные взносы.

Еще одна ком сом ольская  
дом на в Донбассе

ЖДАНОВ, 18 сентября, (ТАСС). 
Сегодня почти на две недели рань
ше срока задута новая домна на 
металлургическом заводе «Азов- 
сталь». Она носит имя «Донецкая- 
Комсомольская» в знак активного 
участия в этой ударной стройке 
комсомола Сталинской области, по
славшего сюда тысячу добровольцев.

_  «Дпнецкая-Кпмспмпльская»— вто
рая по мощности в Советском Сою
зе домна после Криворожской. Она 
отличается не только своими боль
шими размерами, но и технической 
оснащенностью. Четыре воздухо
нагревателя обеспечивают темпера
туру дутья свыше 900 градусов. 
Установлены новейшие электронные 
малогабаритные приборы и конт
рольно-измерительная аппаратура, 
которые автоматизируют управле
ние агрегатом. Контроль за техно
логическими процессами будет ве
стись с помощью радиоактивных 
изотопов.

После зддувки домны состоялся 
многотысячный м итинг строителей и 
металлургов.

Сообщение о созыве внеочеред
ного XX I съезда КПСС встречено 
нашим народом с чувством глубо
кого удовлетворения. На митин
гах и собраниях рабочие, колхоз
ники, трудовая интеллигенция 
единодушно отмечают, что созыв 
XX I съезда — событие исключи
тельной важности. Из районов об
ласти продолжают поступать мно
гочисленные сообщения о трудо
вых подарках, которые готовят к 
открытию съезда коллективы ра
бочих. колхозников и интеллиген
ции. Ниже мы печатаем некото
рые из предсъездовских обяза
тельств.

КОЖЕВНИКОВО

На состоявшемся здесь пленуме 
райкома КПСС решено к  1 октября 
завершить продажу государству 2,5 
миллиона пудов хлеба. Колхозы 
района намерены досрочно рассчи
таться с государством по всем ви
дам поставок сельскохозяйственных 
продуктов. До конца года государст
ву будет продано не мрнее 8 тысяч 
центнеров молока, 50 центнеров 
шерсти.

Коллектив Уртамской РТС . решил 
ко дню открытия съезда отремонти
ровать все тракторы и прицепной 
инвентарь колхозов. Колхозники 
колхоза имени Ленина, пересмотрев 
свои обязательства по животновод
ству, решили произвести не менее 
550  центнеров свинины, надоить на 
каждую  фуражную корову по 2 .5 00  
литров молока.

Ш ЕГАРКА ’

В Ш егарском районе с 15 по 25 
сентября объявлен в честь XX I 
съезда партии декадник высокой 
производительности труда. В период 
декадника поставлена задача пол-1 
ностью завершить уборку зерновых, 
картофеля и овощей, обмолот и рас
стил льна, резко усилить темпы 
сдачи хлеба госудаоству.

Комбайнеры района тт. Хмель
ницкий , Коровин и Новиков приня
ли обязательство убрать до конца 
сезона своими комбайно-лафетными 
группами по 1 .5 0 0  гектаров хлебов.

ПАРБИГ

По инициативе коммунистов Пар- 
бигсКого района здесь проводится 
большая- работа, ■ -направленная на 
успешное зявепшение всех работ 
сельскохозяйственного года. В честь 
съезда партии колхозники района

приняли на себя обязательство про
дать государству сверх плана 2 ты 
сячи центнеров молока. В колхозах 
имени Сталина, «Верный путь» и 
ряде других приняты  повышенные 
обязательства по надою молока,

МОЛЧАНОВ!)

Поддерживая инициативу колхоз
ников колхоза имени Карла Маркса, 
одобренную бюро райкома партии, 
трудящиеся района решили ознаме
новать открытие X X I съезда КПСС 
досрочным выполнением всех хо
зяйственных планов, образцовым 
выполнением своих обязательств. В 
колхозе «Страна Советов» на соб
раниях в бригадах колхозники обя
зались ежедневно перевыполнять 
нормы выработки на каждом участ
ке.

Рабочие предприятий района обя
зались обеспечить перевыполнение 
месячных планов, досрочно выпол
нить план 19 58  года по всем тех
нико-экономическим показателям,

БАКЧАР

Лесозаготовители Бакчарского 
леспромхоза взяли обязательство 
выполнить годовой план лесозагото
вок к  1 декабря и до конца гола 
дать сверх плана 10 тысяч кубомет
ров древесины.

КРИВОШЕИНО

Колхозники колхоза имени Ж да
нова выступили с инициативой к  
11 октября отремонтировать весь 
прицепной сельскохозяйственный 
инвентарь.

Рабочие Ергайского леспромхоза 
обязались к  10 декабря выполнить 
государственный план лесозагото
вок и до конца года дать 20 тысяч 
кубометров леса,

н о л п а Щ е в о

Колхозники пригородной зоны 
г. Колпашево решили в течение 
ближайших 10 дней завершить все 
сельскохозяйственные работы. Для 
оказания помощи в уборке урожая 
в колхозы выезжает 800 служащ их 
предприятий и организаций города.

Предсъездовские обязательства 
берут на себя коллективы  пгедприя- 
тий. Например, рабочие Кетского 
лесозавода решили досрочно завер
шить производственную программу 
и дать до конца года 16 тысяч к у 
бометров пиломатериалов сверх 
плана.

Есть 3.150 килограммов молока 
от каждой коровы

Доярка колхоза «Победа» Ч 
Кожевниковского района
Е. Д. Корнева взяла обязатель
ство надоить в этом году не 
менее 3.500 килограммов моло
ка на корову. Теперь уже оче
видно, что она это обязатель
ство перевыполнит. На 15 
сентября она надоила более 
3.150 килограммов молока на 
корову. Евдокия Даниловна 
стремится к  тому, чтобы XX I 
съезд КПСС ознаменовать не
бывалыми в практике колхоза 
высокими надоями молока.

На снимке: п .  Корнева.

Навигационный план—досрочно
У  Причала «Черемошники» под 

погрузочным трансцортером верхне
го ряда стоит пароход «Воркута».- 
Уголь потоком сыплется, в кормовой 
бункер. Э кипаж судна готовится ^ в 
очередной. 2 8 -й  по счету, рейс. 
Капитан Иван Иванович Лисаков 
дает команду отчаливать. Зашлепа
ли тяжелые плицы гребных колес 
по воде. Судно сделало полуоборот 
вправо и направилось на участок 
минерально-строительных грузов 
пристани «Томск» за баржами, уж е 
наполненными гравием.

Среди буксирны х судов, занятых 
на транспортировке грузов в бар

жах, пароход «Воркута» занимает 
первое место. Команда его освоила 
метол толкания не только пыжом, 
ка к  все другие пароходы, но и в 
кильватер. Из 28  рейсов, сделанных 
им с начала навигации, 23 проведе
ны в кильватер и только 5 — пыжом. 
Благодаря толканию в кильватер 
«Воркута», ка к  правило, заканчи
вает каж ды й рейс на 1 5 — 20 часов 
раньше положенного времени.

15 сентября команда парохода 
«Воркута» подвела итоги работы 
судна. Оказалось, что навигацион

ный план выполнен на 40 дней 
раньше срока. Перевезено свы
ше 80 тысяч тонн груза, глав
ным образом гравия, на строитель
ство городка учены х Сибирского Фи
лиала Академии н аук СССР в Но
восибирске.

Воодушевленная решением Пле
нума ЦК о созыве внеочередного 
XX I съезда КПСС, команда парохода 
«Воркута» взяла на себя новое 
социалистическое обязательство: пе
ревезти сверх навигационного плана 
около 20 тысяч тонн грузов.

На трудовой ва хте —  
м оторостроители

Коллектив завода «Сиб- 
электромотор», как и трудя
щиеся всей страны, с большим 
воодушевлением встретил со
общение о созыве внеочередно
го XXI съезда КПСС. Во всех 
цехах и сменах рабочие прини
мают на себя повышенные обя
зательства и настойчиво бо
рются за их выполнение.

В исключительно трудных 
условиях работают в эти дни 
литейгаики: идет перекрытие 
цеха. В ночные смены почти 
под открытым небом литейщи
ки, формовщики тт. Шорцман, 
Бахтина, Шаркова Битнер, 
Павлов, Матвейчук, вагран
щик Мамонтов выполняют по 
две—три нормы.

На формовке корпусов, роль
ганговых электродвигателей, 
изготовляемых для Индии и 
Китая, тт. Гейнц, Прегицер, 
Трошенко выполняют свыше 
трех норм в смену.

В инструментальном цехе 
пример в труде в дни вахты 
показывают токари и слесари 
коммунисты Голышев, Безно- 
сиков, Зудин, Степанов. Они 
выполняют по три нормы. По 
две с лишним нормы в смену 
систематически дают шлифов
щицы четвертого цеха Вороно
ва, Горшкова, Гущина, штам. 
повщицы этого цеха Латыше
ва, Ларькова, кузнец Иван Ко
жедуб.
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Убирая хлеба, думай об ур ож ае будущ его  года

Не более пяти минут стоят машины у лаборатории Шегарского 
хлебоприемного пункта. За это время лаборанты успевают сделать 
анализ зерна, и машина отъезжает, уступая место другим.

На снимке: новая лаборатория Шегарского хлебоприемного пунк
та. Фото П. Клеймана.

Опробован первый участок газопровода
Д ж а р к а к — Т а ш к е н т

БУХАРА, 18  сентября. (ТАСС). 
Законченз продувка, труб; уложен
ны х на первом участке магистраль
ного газопровода Длгяркак— Буха
ра— Самарканд— Таш кент. Протя
женность этого участка 45 кило
метров,

В районе газовых источников н а '

чалясь подготовка скваж ин. Бы ст
рыми темпами сооружается мощный 
газосборный коллектор. Его сварка, 
изоляция и укладка везутся со зна
чительным опережением графика.

К  1 ноября дешевое топливо бу
дет дано первым городам — • Бухаре 
и Кагану.

Дневник соревнования 
на убор не уромая

Лафетно-комбайновая группа Федора Хмельницкого продол
жает удерживать первенство в соревновании комбайнеров 
области. На счету группы 1.060 гектаров убранных хлебов. 
Второе место занимают механизаторы группы Ивана Забор- 
ских, убравшие хлеба с площади 1.045 гектаров. ,

В Кожевниковском и Шегарском районах темпы уборки 
урожая крайне низкие. Лафетно-комбайновая группа Захара 
Ходоренко продолжает удерживать пятое место в соревнова
нии.

Незначительное прибавление дали лафетножомбайновые 
группы Н. Комара, С. Коровина, М. Таразановой, Б. Новико
ва из Шегарского района. Механизаторы этих групп за 18 сен
тября убрали лишь по 3 —4 гектара хлебов. >

В Томском районе первенство держит по-прежнему лафет
но-комбайновая группа комбайнера Тюменцева. Группа убрала 
709 гектаров хлебов. Наивысшую дневную выработку в Том
ском районе дал машинист лафетной жатки В. Мозгалев из 
колхоза «Октябрь», скосивший 18 сентября 15 гектаров хле
бов. Всего им скошено 454 гектара зерновых.

☆

120 автомашин 
с зерном—  

каждые сутки
• Круглы е сутки  с колхозны х по

лей и токов идут автомашины с 

зерном нового урожая на Томский 

мелькомбинат. 1 2 0 — 130. автома

шин из сельхозартели Томского и 

Туганского районов ежедневно при
возят на комбинат 3 0 0 — 400 тонн 
зерна. В счет государственного 
плана хлебозаготовок хлеборобами 
этих районов на Томский мельком
бинат с начала уборки сдано более 
десяти тысяч тонн хлеба.

Приток автомашин с зерном с 
каждым днем все увеличивается.

i-x  ☆ '

Отстают со вспашкой зяби
КОЛПАШЕВО. (По телефону). В

колхозах района неорганизованно 
проходит вспаш ка зяби. В артели 
имени Фрунзе нынче надо поднять 
1 .3 00  гектаров, но этот план вы
полнен только на 10 процентов. 
Еще хуж е  обстоит дело в колхозе 
имени М ичурина. Из 1 .0 1 4  гектаров 
зяби, которые требуется вспахать, 
поднято лишь 75 гектаров. 30 ге к 
таров зяби из 4 0 0  по плану вспа
хано в колхозе «П уть ленинизма». 
Даже в тех колхозах, руково
дители которых на собственном опы
те убедились в преимуществе зяби, 
вспахано от 10 до 20 процентов к  
плану,

Колхозы района должны в этом 
году поднять зяби около 10 тысяч 
гектаров. Вспахано пока только 
1 .234  гектара.

Одна из основных причин отста
вания —  малопроизводительное ис
пользование техники. Например, в 
каждом из колхозов имени Фрунзе, 
«Победа», имени М ичурина и дру* 
гих насчитывается до десятка и бо
лее тракторов. Однако эта техника 
используется не на полную мощ
ность днем, а ночью, ка к  правило, 
совершенно бездействует. Тысячи 
гектаров освобождены от хлеба, но 
пахать эти земли нельзя, так  к а к  
солома с полей не заскирдована.

Л. ФЕДОРОВ,

У с к о р и т ь  п о д ъ е м  з я б и
БАКЧАР. (По телефону). Колхозы 

«Северное сияние», «Россия» еже. 
годно поднимают зябь на больших 
посевных площадях. Это дает воз
можность хлеборобам выращивать 
устойчивые урожаи зерновых. Нын
че одновременно с уборкой хлебов 
колхозники этих артелей начали 
подъем зяби. В колхозе «Северное 
сияние» вспахано 4 3 0  гектаров. 
Около 40 процентов к  плану подчя. 
то зяби в колхозах «Родина», «Рос
сия». 6 0 0  гектаров земли вспахали 
механизаторы артели имени Кирова.

Однако в целом по району вспаш-. 
ка зяби идет неудовлетворительно. 
На 19  сентябоя план выполнен

только на 30 процентов. Вспахано
3,5  тысячи гектаров (в прошлом го . 
ду на эту дату было уже около 
5 тысяч гектаров). Особенно плохо 
ведется подъем зяби в колхозах 
имени Сталина, «Восход», имени 
Ленина и других, где вспахано толь, 
ко по 130 —  140 гектаров. 10 сен
тября дождливая погода сдерживала 
работы. Затем можно было усилить 
подъем зяби. Однако эта возмож

н ость  не использована. С 10 по 
19 сентября колхоз имени Жда
нова поднял зяби только 65 гекта
ров, а «Победа социализма»— 56.

В некоторых артелях агрономы не 
контролируют работу механизагоров,

в результате трактористы паш ут 
медленно, не заботясь о качестве. 
Так, в колхозах «Прогресс», «Роди, 
на», имени Жданова зябь паш ут 
мелко и без предплужников.

Не уделяя достаточного внимания 
подъему зяби, руководители артелей 
тем самым ставят под угрозу срыва 
урожай будущего года. Сейчас все 
больше и больше освобождается ма
шин, косовица зерновых в районе 
закончена. Н ужно все свободные от 
уборки тракторы производительно 
использовать н а , подъеме зяби, что
бы уже нынче подготовить почву 
для весенней посевной. ,
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

С Ъ Е З Д У — Д О С Т О Й Н У Ю  
В С Т Р Е Ч У

(С пленума Томского райкома КПСС)
Состоялся пленум Томского рай

кома КПСС, который обсудил во
прос об итогах работы сентябрьско
го Пленума Ц К  КПСС и задачах 
районной партийной организации.

Докладчик —  секретарь райкома 
КПСС тов. Васильченко отметил, 
что трудящиеся района с большим 
воодушевлением встретили сообще
ние, Пленума П К  КПСС о созыве 
внеочередного X X I съезда Коммуни
стической партии Советского Союза. 
На промышленных предприятиях и 
в колхозах развертывается социа
листическое соревнование в честь 
этой знаменательной даты. Коллек
тивы фабрики имени Чкалова и ар
тели «Верный путь»  обязались вы 
полнить годовое задание досрочно и 
дать сверхплановой продукции со
ответственно на 165  и 500  тысяч 
рублей. Образцы высокопроизводи
тельного труда показывают в эти 
дни многие колхозники. Члены сель
хозартели «Красный Октябрь» не
давно рапортовали о выполнении 
плана хлебосдачи. Хорошо трудятся 
в эти дни механизаторы района 
тт. Тюменцев, Басалаев, Королева, 
доярки тт. Мелкова, Кошман, Во
робьева и многие другие.

Вместе с тем, на пленуме указы 
валось, что некоторые партийные 
организации, хозяйственные руково
дители плохо используют инициати
ву масс. Это относится, в частности, 
к  Самусьской ремонтно-эксплуатаци
онной базе, артели «Красный пимо
кат», колхозам «Пламя», имени; К а 
линина, «Красный сибиряк», имени 
Карла Маркса, В сельхозартелях 
«Краевая заря», «Красный О к
тябрь», «Путь Ленина» допускаются 
большие потери зерна. Ряд колхозов 
затягивает продажу хлеба государ
ству, отстает с уборкой картофеля 
и овощей. Во многих колхозах про

должают оставаться низкими надои 
молока, приплод поросят, яйценос- 
ность кур . В сельхозартели «Путь к  
коммунизму» получено молока 
меньше, чем в среднем по району, 
на 141 килограмм, план производ
ства сринины выполнен только на 
28 ,6  процента,

Идя навстречу съезду, говорили 
участники пленума, необходимо 
усилить массово-политическую рабо
ту  среди населения. С этой целью 
решено активизировать работу кл у 
бов, библиотек, сделать целеуст
ремленной работу агитаторов, обно
вить наглядную агитацию.

Тов. Цехановский, главный инже
нер Тимирязевского леспромхоза, 
рассказал о том, что в леспромхозе 
разработан перспективный план раз
вития предприятия. Леспромхоз бу
дет заниматься не только лесозаго
товками, но и переработкой древе
сины. Намечено построить цехи по 
изготовлению смолы, канифоли, 
спирта.

Председатель колхоза «Красный 
Октябрь» тор. Щахвороотов гово
рил о небывалом трудовом подъеме 
тружеников села на уборке урожая.. 
Он заверил участников пленума, 
что колхоз закончит вее уборочные 
работы к  25 сентября. План сдачи 
молока и мяса колхоз выполнит в 
начале октября.

Пленум разработал мероприятия, 
направленные на то, чтобы достой
но встретить съезд партии. В них 
предусматривается закончить убор
к у  зерновых культур , многолетних 
трав и картофеля к  25 сентября, 
засы пку семян— к  началу октября, 
екирдовку соломы —  к  15 октяб

ря.

С. ЖИЖИНА.

Украинская ССР. Строители Кременчугской гидроэлектростанции 
успешно выполняют свое обязательство — пустить два первых агре
гата на год раньше намеченного срока, в 1959 году. Работы на мно
гих участках ведутся с опережением графика.

На снимке: бетонирование левобережного устоя водосливной пло
тины « бычков-ппо, бетоновозной эстакады. (фотохроника ТАСС).

Обеспечить население г. Томска 
картофелем н овощами

Крупный ученый и педагог

В партийных организациях
На электромеханическом за

воде состоялось партийное соб
рание по итогам сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС. Коммуни
сты говорили о задачах завод
ской партийной организации в 
связи с предстоящим съездом 
КПСС. С докладом по этому 
вопросу выступил секретарь 
партийного бюро той. Иванов. 
Коммунисты завода обсудили 
задачи, решение которых будет 
способствовать перевыполне
нию производственного плана. 
Особое внимание обращалось 
на значение перспективного 
планирования, на улучшение 
технической подготовки кад
ров и правильную организацию 
труда в цехах и отделах заво
да. Внесены предложения, кг .к 
добиться резкого увеличения 
выпуска валовой продукции.

У
Манометровый завод не вы

полняет плана по номенкла
туре изделий.

На состоявшемся на днях

заводском партийно-хозяйст
венном активе было решено 
ликвидировать задолженность' 
перед государством н успешно 
завершить производственную 
программу. Намечены меро
приятия, претворение которых 
в жизнь поможет устранить 
недостатки в работе предприя
тия. Принято обращение к 
строителям с призывом закон
чить в ближайшее время 
строительство нового корпуса 
для одного из цехов завода.

V
Асиновский райком КПСС 

провел совещание агитаторов- 
С докладом о развертывании 
социалистического соревнова
ния в честь XX I съезда партии 
и задачах агитаторов выступил 
секретарь райкома КПСС тов. 
Смагин. Лектор обкома КПСС 
тов. Литвинов прочел агитато
рам лекцию «О внутреннем и 
международном положении 
СССР».

СтудешлЫ в колхозе
О к о л о  семисот с туд е н то в  Т о м с к о го

государственного университета ра^ 
ботает сейчас в Зырянском районе. Ь 
колхозе «Борьба за коммунизм» тру
дятся первокурсники историко-фило
логического факультета. На току 
студенческая бригада ежедневно об
рабатывает по 120  центнеров зер
на. Полтора— два трудодня выраба
тывает кажды й студент з а м е н у .

—  Хорошо трудятся ребята, —  
говорит председатель колхоза тов. 
Ш терн. —  Они сами предложили

с у ш и л - 
посл ать

увеличить рабочий день на 
ке, чтобы часть студентов 
на обработку льна.

По два -с половиной трудодня на
числяют студентам на земляных ра
ботах. Они закончили строительство 
овощехранилища, выкопали водопро
водные траншеи.

Работавший ранее слесарем пер
вокурсник Егоров заканчивает уста
новку автопоилок на ферме.

3. СТ0ЙЛ0В.

Своевременная заготовка овощей 
и картофеля даст возможность ул уч 
шить снабжение населения г. Том
ска продуктами питания. Нынче в 
колхозах области выращен хороший 
урожай картофеля. Чтобы его свое
временно убрать, нужна помощь го
рожан- Сейчас поставлена задача 
убрать до 1 октября силами горожан 
1 .000  гектаров картофеля, завезти 
в город необходимое количество 
картофеля и овощей.

На уборке картофеля будут заня
ты  80 коллективов предприятий и 
организаций. Свыше 40 предприя
тий и учреждений должны выделять 
ежедневно автотранспорт на вывозку 
картофеля и овощей

13 —  14 сентября в городе был 
объявлен массовый воскресник по 
уборке картофеля. В колхозы Том
ского района выехали- 1 2 .0 8 8  чело
век, которые убрали 340 гектаров 
картофеля. На вывозке картофеля 
работало около 170 автомашин. В 
.город доставлено 510  тонн картофе
ля для торгую щ их организаций и 
предприятий общественного пита
ния.

Особенно хорошо работали на 
воскреснике коллективы  предприя
тий и учреждений Кировского райо
на, пославшие в колхозы 5 .8 00  чет 
ловек-

Большую помощь колхозам оказа
ли коллективы заводов «Сибэдектро- 
мотрр», ТЗВДа, подшипникового, 
коллективы  центральных ремонтно- 
механических мастерских, спичеч
ной фабрики «Сибирь», техникума 
Общественного питания и многие 
другие- Во главе коллективов рабо
тали многие руководители предприя
тий и организаций, секретари пар
тийны х и комсомольских организа
ций.

Отдельные предприятия И органи
зации, ка к , например, ремесленное 
училище INI б, электромеханический 
завод, горный техникум  и другие, не 
ограничились участием в воскресни
ке, они оставили в колхозах группы  
людей, которые до конца уборки 
картофеля будут там работать.

Однако, ка к  показал первый вос
кресник, в организации работ были 
и недостатки. Автохозяйства INI 1 
и № 2 (руководители тт. Зыков и 
О нищ ук) плохо обеспечили тран
спортом отдельные коллективы, не
своевременно вывезли людей в кол
хозы.

Некоторые руководители не воз
главили свои коллективы. Так, на
пример, из индустриального техни
кума с коллективом не выехал ни
кто из руководящ их работников, 
вместо 40 человек здесь выехали в 
колхозы лишь 28 человек.

Начальник участка стройуправ
ления ГРЭС-П тов. Былин, несмот-

К о м с о м о л ь с к у ю  

к у л ь т у р ы — в

д в у х л е т к у

ж и з н ь

ря на кр и ти ку  со стороны рабочих, 
весь день бездельничал в колхозе, 
разлагая дисциплину. Следуя его 
дурному примеру, несколько рабочих 
напились пьяными, учинили дебош. 
Были случая недоброкачественной 
уборки картофеля.

Серьезные недостатки были допу
щены и со стороны правлений неко
торых колхозов. Б колхозе «Ленин
ский путь» отвели горожанам уча
стки  далеко от деревни, в результа
те в воскресенье они приступили к  
уборке только в 12 часов дня. В 
атом колхозе не рассчитались с 
рабочими за уборку. Были случаи 
неправильного отношения к  при
ехавшим на уборку в колхозах 
«Путь к  коммунизму», «Красный 
строитель». Крайне плохо встретили 
трудящихся руководители совхоза. 
На глазах у  прибывших на воскрес
ник рабочих в деревнях Верхсечено- 
во, Рыбалово и других^многие сель
ские жители вместо уборки колхоз
ного картофеля работали на собст
венных огородах.

Необходимо в ближайшие дни 
убрать оставшиеся 845  гектаров 
картофеля в колхозах Томского рай
она. Н ужно мобилизовать весь име
ющийся транспорт на вывозку кар
тофеля в город.

Райкомы КПСС, райисполкомы 
должны установить строгий конт
роль за работой предприятий и ор
ганизаций на уборке и вывозке кар 
тофеля.

Серьезные ошибки допускают ру
ководители торгую щ их организаций 
города. Они плохо используют выде
ляемый им транспорт, не органи
зую т отбор , и и г р у э к у  картофеля 
на полях. Не руководит по-настоя
щему этим важным делом областное 
управление торговли.

Томский горком, райкомы КПСС 
решили 2 0 — 21 сентября провести 
второй массовый воскресни® по 
уборке и вывозке картофеля. На 
воскресник решено послать 15 ты 
сяч человек и весь имеющийся в го
роде транспорт.

За организацию воскресника, 
уборку и вывозку картофеля отве
чают руководители и  секретари пар
тийны х организаций предприятий и 
учреждений.

Задача райкомов КПСС,  ̂ первич
ных партийных организаций состоит 
в том, чтобы провести ш ирокую  
разъяснительную работу среди тру
дящихся о значении воскресника, 
мобилизовать все коллективы на это 
важное дело.

■ Областному автотресту и автоба
зам необходимо хорошо подготовить 
весь автотранспорт, проинструкти
ровать водителей и организовать 
четкую  работу на цередозве людей 
и картофеля.

Дело чести трудящ ихся Томска 
своевременно выполнить задание по 
уборке картофеля, помочь обеспе
чить город картофелем и овощами, 

А. ФИЛИМОНЕНКО, 
заместитель заведующего про-
нышленио-транспартным отде
лом Томского горкома КПСС.

Сегодня общественность Томского 
университета и города Томска отме
чает 60-летие заведующей кафед
рой экспериментальной физики ун и 
верситета и заведующей лаборато
рией металлофизики Сибирского фи
зико-технического института про
фессора доктора физико-математиче
ских  н аук  Марии Александровны 
Большаниной.

М. А. Болыпанина — • известный 
ученый, внесший большой вклад в 
развитие физики твердого тела.

Педагогическая деятельность 
М. А. Большаниной началась в 
1920  году: будучи еще студенткой, 
она преподавала ф изику на рабочем 
факультете университета. По окон
чании университета в 1 9 2 2  году 
Болыпанина была оставлена при ка 
федре физики Томского университе
та. С тех пор вся ее научная и пе
дагогическая деятельность связана е 
этим старейшим учебным заведением 
Сибири.

В университете Мария Александ
ровна ведет большую учебную, на
учную  и общественную работу. Она 
читала общие и специальные курсы  
физики, работала деканом физико- 
математического факультета, прини
мала деятельное участие в работе 
различных комиссий но разработке 
учебных планов и программ. В 
1930 году ей присвоено звание до
цента, а с 1935  года она исполня
ет обязанности профессора и заведу
ет кафедрой общей физики.

Свою* научную  деятельность. 
М. А. Болыпанина начала в стенах 
университета. В этот период ею вы 
полнен ряд работ, относящихся к  
изучению закономерностей кристал
лизации.

Научные интересы М. А. Больша
ниной сложились в Сибирском фи
зико-техническом институте, где 
она работала с основания этого и н 
ститута в должности старшего науч
ного сотрудника, а в течение по
следних 20 лет Является заведую
щей лабораторией металлофизики. 
Основной областью своих исследова
ний она избрала один из наиболее 
сложных и  важны х разделов физи
ки  твердого тела —  ф изику пласти
ческой деформации металлов. В 
дальнейшем ей удалось объединить 
творческие усилия большого кол
лектива научны х работников и пре
подавателей физических кафедр 
университета и  некоторых других 
вузов г. Томска для разрешения 
широкого круга  вопросов в этой 
области.

Работы М. А. Большаниной и ее 
многочисленных учеников охваты
вают два основных направления.

Первое —  изучение пластической 
деформации металлов и сплавов 
в разных условиях деформации. В 
группе работ этого направления ис
следуются влияние скорости дефор-

Ш  съезд ВЛКСМ объявил поход 
за дальнейшее повышение культуры  
Молодежи. В своем письме Централь, 
ному Комитету Коммунистической 
партии Советского Союза делегаты 
съезда от имени восемнадцатимилли
онной комсомольской организации 
писали: «Своими руками юноши и 
девуш ки построят стадионы, разобь
ют парки и скверы, озеленят дороги 
и автострады. Мы все сделаем для 
то го ,’ чтобы наша Родина стала еще 
прекрасней».

Объявив поход за дальнейшее по
вышение культуры  молодежи, 
съезд открыл ш ирокий простор для 
инициативы  и самодеятельности 
комсомольских организаций в этой 
важной работе.

Комсомольская двухлетка^ ку л ь ту 
ры в нашей области была объявлена 
на V II I  областной комсомольской 
конференции в феврале этого года. 
Комсомольцы обязались в ходе двух, 
детки построить и отремонтировать 
1 5 0  клубов, домов культуры  и биб-ч 
лиотек, 8 стадионов, принять уча
стие в строительстве 50 школ, ломов 
пионеров, медицинских учреждений, 
посадить к  40-летию ВЛКСМ не ме- 
аер 2 5 0  тысяч саженцев.

Прошло более полугола —  срок 
достаточный для того, чтобы комсо
мольские организации смогли по-на
стоящему включиться в поход за по
вышение культуры  молодежи. В ря
де районов и в городе Томске ком- 

• сомольцы проделали значительную 
работу по благоустройству и озеле
нению, по строительству и ремонту

культурно-просветительных учреж
дений. В этом году студенты поли
технического, ияженерцо-строитель- 
иого институтов активно участвуют 
в строительстве общежитий и учеб
ных корпусов. Весной студенты-по
литехники хорошо поработали на 
озеленении территорий, прилегаю
щих к  студенческим общежитиям по 
улице Усова, высадили несколько 
тысяч деревьев в Лагерном саду, 
студенты-транспортники строят ста
дион. Молодежь электромеханическо
го завода и завода режущ их инстру
ментов активно участвовала в бла
гоустройстве своих предприятий. 
Комсомольцы с. Бакчара заложили 
сад. Только саженцев фруктовых 
деревьев в нем высажено свыше 
300. Весной активно работали на 
строительстве и ремонте культпро- 
светучреждений шегарские комсо
мольцы.

v  В двухлетке культуры  должны 
активно участвовать работники 
культпроеветучреждений. Но мно
гие сельские клубы  и библиотеки 
работают однообразно, безынициа
тивно. Группа комсомольцев из по
селка Плотниково Бакчарского рай
она пишет в своем письме: «В на
шем селе есть неплохой сельский 
клуб, но большую часть времени 
он закры т. В клубе нет ни журна
лов, ни газет, культмассовая работа 
почти не проводится, она сведена к  
демонстрации кинофильмов».

Многие колхозы располагают воз. 
можностью помочь молодежи улуч
ш ить культурную  работу на селе. В

мации, температуры, состава и дру
гих факторов на механические 
свойства металлов и  сплавов. Ус
пешно развивается теория, соглас
но которой пластическая деформа
ция рассматривается, ка к  совокуп
ность двух процессов —  атермиче- 
ского процесса упрочнения и темпе
ратурно-временного процесса отды
ха. Такая точка зрения оказалась 
весьма плодотворной и позволила 
объяснить целый ряд явлений пла
стической деформации. Удалось по
лучить уравнение кр и 
вой течения при сж а
тии, предсказать харак
тер зависимости скоро
стного коэффициента от 
температуры плавления 
и температуры испы та
ния, объяснить влияние 
скорости деформации на 
напряжения течения и 
многое другое.

В последние годы 
большое внимание в ла
боратории, которой ру
ководит профессор 
М. А. Болыпанина, уде
ляется разработке чрез
вычайно важной для 
современной техники  
проблемы —  проблемы 
жаропрочности сплавов- 
Выполнен такж е ряд ра
бот по изучению меха
низма деформации. Они 
вызвали большой инте
рес на X II  Всесоюзной 
конференции по жаро
прочности.

Второе направление 
работ М. А. Бодьшаяи- 
ной и ее учеников отно
сится к  изучению зако
номерностей поглощения 
анергии при пластической деформа
ции металлов.

Руководимая ею металлофизиче
ская лаборатория является одной из 
немногих лабораторий Советского 
Союза, где развиваются работы в 
области поглощенной анергии. Они 
имеют большое значение для пони
мания природы процессов, происхо
дящих при механической обработке 
металлов.

Для М. А. Большаниной харак
терна широкая физическая трактов
ка изучаемых явлений, последова
тельность и целеустремленность в 
работе.

Исключительно большое внима
ние М, А. Болыпанина уделяет воп
росам подготовки научных кадров. 
Ею подготовлено 14 кандидатов 
наук. Она оказывала помощь также 
в подготовке докторских диссерта
ций, Под рр руководством выполне
но около 200  научных работ.

М. А. Болыпанина ведет обшир
ную педагогическую деятельность и 
является незаурядным педагогом. 
Она заслуженно считается одним из 
лучш их лекторов университета. Ее 
лекции отличаются четкостью изло

жения и глубиной научного обосно
вания, органически связаны с де
монстрацией опытов, которые Мария 
Александровна применяет в большом 
количестве. Нередко на ее лекциях 
присутствуют . научные работники, 
которые учатся у  нее педагогиче
скому мастерству.

М. А. Большаннна охотно переда
ет свой опыт и знания молодым 
преподавателям. Руководимая Ма
рией Александровной кафедра экс
периментальной физики ведет боль

шую методическую работу и  оказы
вает помощь школам. Под руковод
ством тов. Большаниной подготов-' 
лено и сдано в печать двухтомное 
учебное пособие «Ф изический прак
тикум » . Ею написана брошюра «Си*1 
лы инерции».

М. А. Болыпанина в 1948  г, бы
ла избрана членом Ц К союза работ
ников высшей ш колы  и научны х 
учреждений, с 1947  Г- является де
путатом областного Совета депута
тов трудящихся.

Научная и педагогическая дея
тельность М. А, Большаниной полу
чила высокую  оценку партии и 
правительства. В 1940  году она 
была удостоена Сталинской премии 
за участие в создании второго тома 
монографии «Ф изика твердого те
ла». В 1954  году за долголетнюю 
и безупречную работу по воспита
нию и подготовке научных кадров 
она награждена орденом Ленина.

Свой юбилей Мария Александров
на встречает полная анергии и но
вых творческих замыслов.

Академик Вл. КУЗНЕЦОВ.

Н а сним ке: М. А. Большаннна.

Н А  С М Е Н Е - Б Р И Г А Д А  
И С М А Н С К О Г О

Коллектив Томекой пристани еще 
27 августа выполнил навигацион
ный план и успешно трудится в 
дни вахты  в честь X X I съезда пар
тии и 4 1 -й  годовщины Великого 
Октября. Немало бригад этого кол
лектива выполняет до полутора 
норм в смену, отлично обрабаты
вает грузы.

Доброй славой в коллективе поль
зуется бригада тов. Роттекера, раз
гружающ ая баржи с. лесом на рейде 
карандашной фабрики. Люди этой 
бригады дают до двух норм в сме
ну. Не уступаю т ей в выполнении 
норм бригады грузчиков, рукороди- 
иые тт. Тереховым и Бурыхиным. 
Однако в августе их обогнала брига
да Михаила Исманского.

Бригада тов. Исманского славится 
не только высокой выработкой, но и 
отличной трудовой дисциплиной, 
взаимовыручкой. В ней хорошо ор
ганизован труд: бригада во время 
погрузки разделяется на два звена: 
одно становится внизу, другое —  
наверху транспортера, несколько 
человек— на поворотах. Звенья ме
няются. Если первую смену гр уз
ч и к  стоял на подаче грузов, вторую 
он стоит на съёмке их, третью —  
на развороте.

Большинство грузчиков бригады 
работает безупречно. Особенно вы 
деляются трудолюбием и дисципли
ной тт. Майснер, Бурцев, Таранен
ко, Янченко, Алексеев.

А, ОРЛОВ.

К О Р О Т К О

•  Студенты Томского политехни
ческого института отбывали в по
селке Комсомольск П ы ш кинп-Тро- 
ицкого района и провели концерт 
для лесозаготовителей.

•  Более 300 учащ ихся училищ  
механизации сельского хозяйства 
Томской области под руководством 
мастеров производственного обуче
ния сейчас работают на агрегатах 
на колхозных полях.

частности, 2 процента от годового 
дохода отчисляется в культфонд кол
хоза. Однако вместо того, чтобы на 
эти деньги приводить в порядок 
культпросветучреждения, приобре. 
тать для молодежи музыкальные ин
струменты. спортинвентарь, костю
мы для самодеятельности, правле
ния многих колхозов используют эти 
деньги не по назначению.

Взять, к  примеру, Килпашевский 
район. Руководители колхозов этого 
района на протяжении длительиогр 
времени, по существу, игнорируют 
сельское спортивное общество «Уро. 
жай», отказываются вступать в 
юридические члены общества. В ре
зультате такого неправильного отно
шения к  развитию спорта среди 
сельского населения общество «Уро
жай» не получило ог колхозов Кол- 
пашевского района около 30 тысяч 
рублей за 19 56  год и свыше 20 ты 
сяч за 1957  год.

^ Х о р о ш о  поставленная культурная 
работа содействует повышению соз
нательности молодежи, освобождает 
ее от дурных привы чек. Однако мно
гие руководители советских, обще
ственных. хозяйственных организа
ций смотрят на культурно-массовую 
работу, к а к  на средство развлече
ния. В многочисленных беседах с 
юношами и девушками, ушедшими 
из колхоза на работу, в город, вы 
ясняется, что ушли они из села 
из-за того, что молодежи не были 
созданы необходимые условия для 
содержательного культурного отды
ха.

«адин

Конечно, проще всего жаловаться, 
что в том или ином населенном 
пункте нет того, другого. Значитель
но труднее создать своими руками 
условия для полнокровной культур 
ной жизни молодежи. Есть у нас 
еще немало ны тиков, молодых лю
дей, привы кш их к  иждивенчеству. 
Так, группа комсомольцев, работаю, 
щих на Томском лесоперевалочном 
комбинате, жаловалась недавно в 
редакцию молодежной газеты, что в 
их общежитии неуютно, в комнатах 
грязно, по вине администрации у 
общежития все лето не была убрана 
завалина. И это пишет молодежь в 
то время, когда объявлена двухлетка 
культуры , когда многие молодежные 
общежития перешли на самообслу
живание.

Областная комсомольская ^конфе
ренция обязала райкомы ВЛКСМ до
биться того, чтобы к  40-летию ком
сомола в каждом райцентре силами 
молодежи бып разбит сквер. В Зы
рянке такой сквер на живописном 
берегу Чулыма закладывали пожи
лые люди, а молодежь осталась в 
стороце.

По плану двухлетки культуры  об. 
дом ВЛКСМ объявил соревнование 
районных и первичных комсомоль
ских организаций за лучшее распро
странение кн и г силами молодежи. 
Однако взятые обязательства не вев- 
де выполняются- Так, например. 
Колпаш евский горком комсомола

намечал продать силами молодежи 
кн и г не менее, чем на Ю О тысяч 
рублей, а продано лишь на 10 ты 
сяч. Горком не привлек достаточно
го актива молодежи к  распростра
нению книг. А ведь при желании 
вполне можно создать в каждом 
райцентре ш ирокую  сеть книгонош 

активны х пропагандистов кни ги  
Книж ная торговля на селе возло

жена на облпотребсоюз, который 
плохо заботится о ней. На селе не
достает кн и г , а заявки на литерату
ру облкниготоргу работниками обл
потребсоюза явно занижены^ В ито
ге получается, что Парабельский 
райпотребсоюз, например, в июне 
завез водки в район почти на 2 8 0  
тысяч рублей, а кн и г за 2 месяца—  
всего лишь на 4 тысячи рублей-

Не лучше обстоит дело с торгов
лей книгами и в сети облурса ком
бината «Томдес», особенно^ в лес
промхозах Тегульдетскоро района.

Важнейшее место в планах двух
летки культуры  занимает создание 
материальной базы, ^но не менее 
важно улучшение всей культурно- 
массовой работы, активное вовлече
ние в нее всей молодежи. Каждый 
комсомолец должен стать активным 
участником одного из кр уж ко в  худо
жественной самодеятельности, спе. 
циального кр у ж ка  илм спортивной 
секции. Ведь не везде еще сущест
вуют коллективы  художественной

самодеятельности, кое-где они мало
численны.

Хорошо, что многие комсомольцы 
включились в распространение книг, 
помогая книготорговым организаци
ям. Но, кроме этого, нужно ^у л у ч 
шить массовую работу в библиоте
ках, чаше проводить читательские 
конференции, беседы о книгах, гром
кие читки , организовать больше биб
лиотечек-передвижек. Каждый ком
сомолец должен иметь небольшую 
личную библиотечку. Почему, напри
мер, доярке или механизатору не 
иметь хотя бы 10 кн и г и брошюр 
по животноводству или механиза. 
ции?
n/  Значительная роль в двухлетке 
культуры  принадлежит интеллиген
ции- Учителя, агрономы, зоотехники, 
медицинские работники должны по
могать в эстетическом воспитании 
молодежи, в организации лекцион
ной пропаганды, интересных тема, 
тических вечеров, в работе круж ков .

Молодежь, к а к  и весь советский 
народ, с большой радостью встрети
ла сообщение о предстоящем XXI 
съезде Коммунистической партии 
Советского Союза. Повсюду видны 
плоды заботы партии о советской 
молодежи. Достойными подарками 
встретить предстоящий X X I съезд 
КПСС, ответить полезными делами 
на заботу партии —  долг каждого 
комсомольца, всей нашей молодежи.

П. СЛЕЗНО,
> секретарь обкома ВЛКСМ.

Первая сибирская 
меж областная 

конф еренция акуш еров- 
гинекол огов

Сегодня, в субботу 20 сентября, в 
Томском доме учены х открывается 
1-я сибирская межобластная ко н 
ференция акущ еров-гинекологов, 
созванная Министерством здравоох- 1 
ранения РСФСР, Всероссийским на
учным медицинским обществом аку - 
шеров-гинекологов, Томским филиа
лом этого общества. Томским госу
дарственным медицинским институ* 
том и Томским областным отделом 
здравоохранения.

Конференция откроется в 6 ча
сов вечера выступлением прибыв
шего из Москвы председателя Все
российского научного медицинского 
общества акушеров-гинекологов 
профессора К . Н. Ж макина,

С докладом «К  истории родо
вспоможения в Сибири» вы ступит 
профессор Томского медицинского 
института Б. С. Пойзнер.

Для участия в работе конферен
ции в г. Томск прибыли: доцент 
Д, В. Ванина (М осква), кандидат 
медицинских н аук  М. Н. Малкова 
(М осква), доцент И. Н- Изиешвили 
(г . Красноярск), доцент А. С. К узь 
мина (г. Новосибирск), профессор 
Е. I .  Беляев (г . И р кутск), заслу
женны й врач РСФСР Д. А. Бурма
тов (г. Омск), кандидат медицинских 
наук Е, Д. Ворожцова (г . Сверд
ловск), профессор И. Д. Арист 
(г. Челябинск), доцент А. А. Козба- 
гаров (г . Семипалатинск), профессор 
С. В. Кисин (г. Сталинск) и многие 
другие. В работе конференции так
же участвует свыше 20 медицин
ских научных работников г. Томска.

Конференция продлится ДО 2 3 
сентября.

Р ост доходов 
от свиноводства

В колхозе «Коммунар» Зырянско
го района уделяется большое внима
ние развитию свиноводства. Растут 
доходы колхоза. За первое полуго
дие колхоз сдал государству 133 
центнера свинины —-на 82  центнера 
больше, чем за соответствующий 
период прошлого года. За это кол
хоз получил 105 тысяч рублей до
хода. В настоящее время большая 
группа свиней находится на откор
ме. В течение октября колхоз сдает 
государству не менее 140 центне
ров свинины. Общий доход от сви
нофермы в этом ю ду составит не 
менее 220  тысяч рублей.

)Г. ТЮКАЛОВ.
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Деревянное двух, 
этажное здание на ули
це Максима Горького.
В комнатах его стоит 
тишина. На столах — 
микроскопы, на полках 
—стеклянные пробир
ки и колбы. Бесшумно 
двигаются люди в бе
лых халатах. Здесь есть 
врачи и санитары, но это не 
больница. В доме располо. 
жена ветеринарно-бактерио
логическая лаборатория, об. 
служивающая три района 
нашей области: Колпашев.
ский, Чаинский и Верхне- 
Кетский.

...Зимой прошлого года, 
просматривая свежий номер 
журнала «Ветеринария», со
трудники Колпашеиской ла
боратории обратили внима
ние на статью «Применение 
тканевых препаратов акаде
мика В. П. Филатова на жи_ 
вотноводческих фермах Ря
занской области». Заведую
щего лабораторией Василия 
Михайловича Афанасьева 
заинтересовали выводы, сде
ланные специалистами сель
ского хозяйства Рязанской 
области. Он еще и еще раз 
перечитал статью.

— А ведь то. что делает
ся в Рязани по увеличению 
производства мяса, можно 
применить и в наших усло
виях, — решили в лабора
тории,. |

Немедленно был сделан 
запрос: как делать препарат, 
можно ли получить необхо
димую литературу. Не тер. 
пелось быстрее начать рабо
ту. Шутка ли, рязанские 
специалисты сумели, приме, 
нив тканевый препарат, по
высить среднесуточный при
вес у некоторых свиней в 
два—три раза по сравнению 
с привесом контрольных жи
вотных.

Когда получили нужное 
наставление, коллектив на
чал готовить препарат.

По теории академика 
В. П. Филатова, любая ткань 
живого организма, отделен, 
ная от него и сохраняемая в 
неблагоприятных условиях, 
в процессе борьбы за свое 
существование биохимиче
ски перестраивается и выра
батывает особые вещества— 
биогенные стимуляторы, ко
торые поддерживают жиз
ненные реакции. Если вне
сти эти вещества в орга
низм, они стимулируют его 
функции, повышают жизне. 
устойчивость.

Сотрудников лаборатории 
интересовал сугубо практи. 
ческий вопрос — можно ли 
в местных условиях .увели
чить производство мяса, в 
частности свинины, в кол 
хазах района за счет приме
нения тканевого препарата.

Для изготовления ткане
вого препарата Афанасьев 
рещил использовать селе
зенку животных, забитых на 
мясокомбинате,

Лаборантка Е. Д. Терен
тьева и опытные сани, 
тарки Д. С. Шлыкова, Т. С. 
Бочкарева произвели, как 
здесь говорят, посевы пре
парата на питательные сре
ды, ввели его подопытным 
животным. В течение деся
ти дней велись наблюдения 
в лаборатории. Затем пере
несли опыты на животновод, 
ческие фермы колхозов.,

Было подобрано 5 хо 
зяйств в районе, где наибо
лее квалифицированные ве-

Чудесный ЩЖ.

п р е п а р а т
(РепортаЖ)

теринарные специалисты. В 
колхозе «Победа» опыты по
ручили ветеринарному вра
чу Виноградову, в колхозе 
имени Сталина •— ветери
нарному технику Трифоно
ву. От лаборатории сюда на. 
правили ветврача Киселеву- 
Начались также опыты на 
фермах колхоза имени Ди
митрова, Нарьдмской селек. 
циоиной станции и мясоком
бинате. Василий Михайло
вич Афанасьев выехал в 
Чаинский район и подо, 
брал там несколько хо
зяйств. Председателей кол
хозов ‘ «Путь Денина», 
«Победа» и «Рассвет» заин
тересовал новый метод. Они 
выделили группы подопыт
ных животных. Кроме того, 
работники лаборатории про
водили опыты и в другом 
направлении: применяли
тканевый препарат как ле
чебное средство для поросят 
и телят, отставщих в росте.

Учитывая опыт ряда на
учно-исследовательских уч_ 
реждений, было решено вво
дить препарат животным 
под кожу через каждые 
5— 6 дней. Опыты продол
жались в течение месяца.

На свиноферме колхоза 
«Победа» было 22 подопыт, 
ных животных и столько же 
контрольных. Они получали 
одинаковые корма, содержа
лись в одинаковых услови
ях. От введения препарата 
среднесуточный привес под- ’ 
опытных животных оказался 
на 30 процентов больше, 
чем у контрольных. Препа
рата же было израсходовано 
на 15 рублей. На мясоком
бинате от 11 голов получили 
привеса на 42 килограмма 
больше, чем от контрольных 
животных, а препарата из
расходовали на 10 рублей,

Однако результаты оказа
лись неодинаковыми. Еолц 
на мясокомбинате привесы 
подопытных животных воз
росли на 66 процентов, в 
колхозах «Победа» и имени 
Димитрова — на 30 про
центов, то в колхозе имени 
Сталина— только на 19 про
центов, а на селекционной 
станции опыты ничего не 
дали. Сотрудники лаборато
рии сделали два вывода: 
лучшее воздействие ткане
вый препарат оказывает на 
молодой организм свиней в 
возрасте до 7 месяцев: он
плохо действует при недо
статке кормов.

Колпашевский городской 
комитет партии рекомендо
вал колхозам, района широ
ко применять тканевый пре
парат на животноводческих 
фермах. Сейчас в колхозах 
имени Ленина и «За власть 
Советов» препарат вводят 
поросятам и телятам с ле. 
чебными целями. Результа
ты положительные. В первой 
декаде сентября лаборатория 
подготовила очередные пар
тии «чудесного препарата», 
который будет применяться 
в массовом порядке в кол
хозах Колпашевского, Наин, 
ского и Верхце-Кетского 
районов.

п колотовкин.
Г. КолПашево. ,

Д Е К А Д А  Б ЕЗО П АСН О СТИ  
ДВИ Ж ЕН ИЯ

Сегодня в г. Томске и области 
н ае д ае тся  декада безопасности 
движения. Она организована "'для 
тогогот 'обы  доложить начало боль
шой работе по вовлечению всей Об
щественности в борьбу за. соблюде
ние правил уличного движения, 
правил пользования общественным 
транспортом, контролировать пове
дение водителей транспорта на л и 
нии.

Б учреждениях и организациях в 
дни декады будут прочитаны лек
ции  по безопасности движения 
транспорта и пешеходов, напечата
ны плакаты-обращения к  населе
нию. Вы пускаются художественные 
панно, выделены агитмаш ины для 
патрулирования улиц города, В 
школах и автомобильных хозяйст
вах оборудуются «уголки  безопас
н о сти » ,'В р а ч и  прочтут на заводах 
и фабриках лекции об опасностях, 
связанных с употреблением алкого
ля для пешеходов и лиц, уцравляю- 

. щ их транспортом.
Сельхозуправление области обяза

ло руководящих работников сель
ского хозяйства прочитать лекции 
по безопасности движения в кол
хозах, РТС и т. л. Это особенно не
обходимо р связи с перевозкой лю
дей во время уборочных работ.

Особой заботой руководителей 
промышленных предприятий, орга
низаций и учреждений, директоров 
РТС, председателей колхозов обла
сти должно быть содержание тран
спорта своих автохозяйств в техни
чески исправном состоянии, осуще
ствление повседневного контроля за 
работой шоферов.

Партийные, профсоюзные и ком
сомольские организации должны 
усилить массово-разъяснительную 
и воспитательную работу, чтобы у к 
репить дисциплину среди водителей, 
обеспечить бесперебойную работу 
автомобилей,

Мероприятия, которые будут про
ведены общественностью в связи с 
декадой безопасности движения, 
явятся началом борьбы всего насе
ления за прекращение несчастные 
случаев и ликвидацию дорожно- 
транспортных происшествий.

н . п о п о в ,
заместитель председателя 

оргкомитета по проведению дека
ды безопасности движения.

J ' -~ Ж
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ш ш

/ д аМ
Сталинская область. Строители канала Северный Донец-Донбасс 

с большим удовлетворением встретили решение Пленума ЦК КПСС 
а созыве внеочередного X X I съезда КПСС. Они приняли новые по
вышенные социалистические обязательства в честь предстоящего 
съезда. Одной из первых на предсъездовскую трудовую, вахту стада 
передовая бригада монтажников Алексея Шаары. На монтаже сек
ций железобетонного трубопровода через балку Железная бригада 
обязалась ежесменно выполнять задания на 250 процентов. Каждый 
участник этой бригады освоил профессии электросварщика, слесаря, 
монтажника и автогенщика.

На снимке: бригадир Алексей Шавра (справа) и монтажники Ни
колай Власюк и Василий Григорук на монтаже трубопровода.

(Фотохроника ТАСС).

„ Н и ш  х о р о ш о  
ж и в е т с я  в  Сибирм**
Когда едешь по главной улице деревни Бабарыкино, 

бросаются в глаза новые избы. Из труб некоторых уже 
идет дымок, в других настилается пол, вставляются окон
ные рамы.

Это строятся новоселы, приехавшие из Минской обла
сти Белорусской ССР.

—- Когда мы решили ехать к  вам, — рассказывает 
один из белорусских колхозников А. М. Стайн. — нас 
начали запугивать: — Куда это вы решили ехать? В Си
бирь? Да там одни леса, да звери. Ничего там не родит

ся: ни картофель, ни морковь, не говоря уже про хлеб, 
Но мы не послушались паникеров и поехали. Конечно, 
во время пути, а он был долог, бодее десяти суток, мно

гие думали: как. мо.л, нас примут, как устроимся?
Но. вот приехали и не раскаиваемся. Всем довольны.
... Хорошо приняли сибиряки братьев-белоруссов. От

вели им квартиры, предоставили нс« возможности для 
строительства, дали леса и другие стройматериалы.

С теплотой отзываются о новом месте и хозяйки. 
Тон. Стайна показывает нам свою новую избу и хозяйст
ва: корову, мелкий скот, кур. Безвозвратно получили 

они от колхоза по 2 центнера хлеба и картофеля на 
каждую семью.

Новоселам предоставлена в колхозе работа по спе
циальности. Трактористом работает Петр Крапивка. 
машинистом лафетной жатки— Федор Углик.ана комбай
нах — Александр Пазерко и Николай Стайн, Валентина 

Дааерко пощла на молочнотоварную ферму.
16 новоселов из Белоруссии трудится и в соседнем 

колхозе «Рассвет». Там уже сели на лафетные жатки 
А. Н. Дескович и Е. П- Натанович.

Все новоселы отроят дома в деревне Поздняково.
Новоселы написали письма друзьям и родным,в Бе

лоруссию. «Хорошо живется в Сибири, приезжайте. 
Жить будете хорошо, работы и земли хватит на 
всех», — пиш\ т он.

Вл. ДРОЗДОВ.
Шегарский район. ,

Выступление Министра иностранных дел СССР к. к. Громыко иа XIII сессии Генеральной Ассамблеи ООН

Не забывай, что ты комсомолец
(Письма в редакцию)

Еще недавно я был в рядах Со
ветской Армии, а теперь меня демо
билизовали, и я работаю в родном 
Томске в грузовом автохозяйстве 
№ 2. В первый же день ‘ я- 
спросил у  комсомольцев —  шо
феров автохозяйства о том, кто 
у  них секретарь комсомольской 
организации, К  сожалению, никто не 
знал. Комсомольцы автохозяйства 
стоят в стороне от многих вопросов 
производственной ж изни , не участ
вуют в проведении массово-полити
ческой работы среди молодежи. В 
организации вот уже третий месяц 
не проводятся собрания, не собира
ются членские взносы. Многие ком
сомольцы работают здесь более ме
сяца, а на учете не состоят- Комсо
молец Петр Цсдрив. например, с мая 
не платил взносы. Не та к  давно его 
л нрили  водительских прав. Надо 
было бы обсудить его поступок на 
комсомольском собрании, но этого не 
сделали.

Секретарь комсомольской органи
зации Галина Ильина ходила в рай

ком ВЛКСМ, где ей обещали помочь, 
но не сделали этого.

В. В. М аяковский в одном из сво
их стихотворений писал:

«Думай о комсомоле дни и 
„  недели,
г  яды свои огладывай зорче.
Все ли комсомольцы на самом 
„  деле,
Или комсомольца корчат?». 
Комсомольцам автохозяйства не 

мешает нацочнить эти слова 
М аяковского, Знаменательную да
ту сорокалетия ВЛКСМ надо 
встретить похвальными делами. По
чему бы комсомольской организации 
автохозяйства не развернуть сорев
нование между шоферами-кчмеомодь- 
цами за экономию горючих и смазоч
ных материалов, шин, продление 
межремонтных сроков работы двига
телей, за перевыполнение плана гр у 
зоперевозок? Работы -г- непочатый 
край, и она ждет р ук  молодых энту
зиастов.

Г. ТРОФИМОВ, 
старший механик Томского гр у 

зового автохозяйства №  2.

По следам наших выступлений

Задание декадника не выполнено
В № 211 газеты «Красное Зна

мя» сообщалось, что основными 
причинами, сдерживающими стро
ительство третьей очереди трам
вайной линии в г. Томске, явля
ются несвоевременная вывозка 
гравия и перенос высоко- и низко
вольтных сетей. Эти недостатки 
не устранены и по сей день.

На совещании партийного акти
ва. проведенном в Томском горко
ме КЦСС, было решено вывозку 
гравия и перенос сетей закончить 
к 17 сентября 1958 года. Срок 
этот прошел, но задания декйДНН- 
ка многими предприятиями, орга
низациями и учебными заведения
ми не выполнены. За истекшую 
неделю вывезено всего 100 кубо
метров гравия. Вывозка гравия 
срывается трестом «Томскстрой», 
подшипниковым заводом, транс
портной конторой связи, мясоком
бинатом, государственным универ
ситетом, заводом резиновой обуви, 
строительным трестом № 97 и 
многими другими организациями. 
С 8 но 15 сентября на вывозке
гравия работало только по 3 авто
машины а День А требуется еще 
более 6.000 кубометров гравия.

За семь дней из-за отсутствия 
гравия и неподготовленности по
лотна уложено всего 100 метров 
трамвайных путей. За это же  ̂вре
мя монтажниками трамвайного 
треста установлено 40 металличе

ских опор с консолями. Работни
ки МДО-135 приступили к уклад
ке бетонных колец по улице Ял
тинской, но по-прежнему тянут с 
устройством дренажа по Ново-ом
ской улице и не проводят водоот
водную канаву. Не укладываются 
и бетонные плиты.

Строительно-монтажное управ
ление облпромсовета и Трмская 
пристань начали подготовитель, 
ные работы по переносу низко- ц 
высоковольтных сетей. Карандаш
ная фабрика, лесоперевалочный 
комбинат, М Д 0 .1 8 5 , лесотехникум 
и другие организации к этим ра- 
ботам еще не приступили.

Трест «Томскстрой» по-прежне. 
му медлит е окончанием строи, 
тельства тяговой подстанции, а 
Вокзальный райисполком не забо.
тцтея о благоустройстве проезжей

части дороги по Большой Подгор
ной улице и не привлекает жите
лей этого района к участию в 
строительстве трамвая. В настоя
щее время на строительстве оста, 
лись два бригадира, несколько 
путевых рабочих и монтажников 
трамвайного треста. А  дел еще 
очень много.

Бюро томского горкома КП С С  
заслушало некоторых руководите
лей предприятий и учреждений, 
не выполняющих задания, и обя
зало нх принять меры для устра
нения недостатков. Задача состо
ит в том, чтобы выполнить поста
новление бюро горкома и В бли
жайшее время оказать строитель
ству третьей очереди трамвая 
действенную помощь.

„В Чаинсном районе не торопятся'*
Под таким заголовком в газете 

«Красное Знамя» № 154 была 
опубликована корреспонденция, в 
которой рассказывалось о том, 
что колхозы Чаинского района 
медленно заготовляют корма 

Из Чаинского райкома партии 
нам сообщили, что корреспонден
ция обсуждена на партийных соб
раниях в колхозах. Факты, упомя, 
нутые в корреспонденции, под

твердились, Бюро райкома партии 
заслушало отчеты председателей 
ряда колхозов, были приняты кон
кретнее меры для улучшения за
готовок сена и енлоеа. В резуль. 
тате заготовка кормов в районе 
улучшилась. Сейчас колхозы ран. 
она план заготовки кормов выпол
нили от 72 до 87 процентов. За
готовка кормов продолжается.

НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября 
1958 года. (ТАСС). Сегодня Ми
нистр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко выступил па ХШ  
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН, Представитель СССР отме
ти л  важное значение сессий Гене
ральной Ассамблеи в обеспечении 
главной задачи О.ОН — поддержа
нии международного мира. Это 
тем. более относится к нынешней 
X III сессии Генеральной Ассамб
леи, поскольку нынешняя между
народная обстановка остается 
весьма напряженной и подвержен, 
ной опасности внезапных взрывов, 
что возлагает на ООН особую от
ветственность.

Не прошло еще и месяца, ска
зал А. А, Громыко, с тех нор, как 
государства, представленные в 
ООН,, на чрезвычайной сессии Ге
неральной Ассамблеи рассматри
вали опасное положение, возник
шее в районе Ближнего Востока в 
результате высадки американских 
войск в Ливан® и английских 
войск в Иордании. Сегодня мир 
поставлен также перед серьезной 
и опасной ситуацией. На этот раз 
на Дальнем Востоке, куда в спеш
ном порядке перебрасываются во
енно-морские и военно-воздушные 
силы С Ш А и где правительство 
СЩ А вот уже на протяжении мно
гих лет выступает как агрессор, 
наложивший руку на исконные ки 
тайские земли.

Касаясь мероприятий Советско
го Союза, направленных на ликви
дацию «холодной войны», прекра
щение гонки вооружений, разви 
тие доверия и мирного сотрудни
чества между государствами, Гро. 
мыко напомнил, что на протяже
нии более чем полугода в центре 
внимания всего мира находится 
предложение Советского прави
тельства о созыве совещания глав 
правительств государств Востока 
и Запада с целью ослабления меж
дународной напряженности. Это 
предложение захватило умы лю
дей потому, что все чувствуют 
опасность сложившейся обстанов
ки, видят, как в результате прово
димой некоторыми державами по
литики мир подталкивают со сту
пеньки на ступеньку по направле
нию к военной катастрофе. Идея 
созыва совещания отвечает инте
ресам всех народов, поскольку оно 
способно поставить преграду на 
пути сползания человечества к 
войне. I

Однако в ходе переговоров о 
подготовке совещания были пред
приняты попытки сорвать его со. 

I зыв путем выдвижения таких 
предложений, которые, как это 
хорошо знают сами правительства 
США и Англии, могут служить 
лишь средством срыва договорен
ности. а не платформой для дости
жения соглашения. Поэтому и 
только поэтому до сих пор сове
щание в верхах^еще не созвано, 
хотя необходимость его становится 
с каждым днем все более острой.

Имеются и другие встретившие 
широкую поддержку предложения, 
направленные на ликвидацию «хо 
лодной войны», — такие, кац 
предложение о заключении догово
ра о дружбе и сотрудничестве 
между европейскими государства, 
ми. о заключении пакта о ненапа
дении между государствами — 
участниками НАТО и государства
ми — участниками Варшавского 
договора, о создании в центре Ев
ропы зоны, свободной от ядерного 
И ракетного оружия, предложения 
по разоружению, в том числе за
прещения атомного оружия и уст
ранения угрозы атомной войны. В 
основе нынешней обостренности 
международной обстановки, зая
вил далее А. А. Громыко, лежит 
политика сколачивания агрессив
ных военных блоков, политика «с 
позиции силы», которая проводит
ся определенными кругами США.

А. А. Громыко показал  пагуб, 
ное влияние гонки вооружений, 
колоссальный вред, который она 
приносит человечеству, и подчерк
нул. что ООН при таком положе
нии не должна оставаться в роли 
постороннего наблюдателя. Одна
ко ввиду позиции западных дер
жав, особенно США, она так и не 
смогла стать органом, направляю
щим усилия государств на осуще. 
ствление разоружения.

Советское правительство, как и 
прежде, готово и желает вести 
плодотворные переговоры цо разо
ружению.

Переговоры по р а зо р уж е н и ю  
должны вестись на равноправной 
основе. Советская делегация за 
создание комиссии по разоруже
нию в таком составе, когда, по 
крайней мере, половина ее членов 
будет избрана из числа госу
дарств, не входящих в военные 
блоки, созданные СШ А и Англи
ей, т. е. из числа социалистиче
ских и нейтральных стран.

Советское правительство было 
и остается сторонником радикаль
ного решения проблемы разору
жения, предусматривающего су 
щественное сокращение вооружен, 
ных сил и вооружений, запреще
ние атомного ц водородного ору. 
жия с прекращением его произ
водства и изъятием из . вооруже
ний государств. Однако наши по
пытки прийти к такому всеохваты 
вающему соглашению неизменно 
наталкивались на глухую стену 
оговорок н возражений, выдвигае
мых правительствами СЩА, Анг
лии и других стран, связавших се
бя с политикой НАТО. При таких 
условиях единственный практиче
ский выход из положения заклю
чается в том, чтобы решать эту 
проблему постепенно, по частям, 
выделив для начала наиболее ак
туальные и созревшие вопросы.
, Советская делегация вносит на 
рассмотрение настоящей сессии 
Генеральной Ассамблеи меморан
дум Советского правительства о 
мероприятиях в области разору, 
жения, в котором изложена про
грамма, содержащая конкретные

предложения как по сокращению 
вооруженных сил и обычных во
оружений, тан и в отношении 
ядерного оружия. Предусматри
вается также установление соот
ветствующего международного 
контроля за проведением в жизнь 
мероприятий ПО разоружению.

При рассмотрении вопросов ра
зоружения на данной сессии Ге
неральной Ассамблеи Советское 
правительство считает, что ООН 
следовало бы сосредоточить вни
мание на следующих неотложных 
вопросах:

а) о безотлагательном и повсе
местном прекращении испытаний 
атомного и водородного оружия;

б) о запрещении использования 
космического пространства в воен
ных целях, о ликвидации иност
ранных военных баз на чужих тер
риториях и о международном сот
рудничестве -в области изучения 
космического пространства;

в) о сокращении военных бюд
жетов держав.

Указанные вопросы, решение 
которых серьезно продвинуло бы 
вперед дело разоружения ц имело 
бы важное значение для смягче
ния международной напряженно, 
сти, советская делегация предлага
ет рассмотреть в качестве отдель
ных самостоятельных пунктов по
вестки дня Ассамблеи.
, Перед ООП. продолжал пред
ставитель СССР, стоят ответствен
ные задачи в связи с агрессией, 
совершенной СШ А н Англией на 
Ближнем Востоке. Чрезвычайная 
специальная сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН прцяяда едино
душное решение о скорейшем вы. 
воде американских вриск ИЗ Лива
на и английских из Иордании. На
стало время посмотреть, ЧТО сде
лано для выполнения этого реше
ния ООН. Поскольку иностранная 
оккупация Ливана и Иордании 
продолжается, а срок вывода аме
риканских в английских войск все 
еще не установлен, СССР остав
ляет за собой право потребовать 
на сессии рассмотрения вопроса о 
действиях СШ А ц Англии В Ли
ване и Иордании и 0 затяжке вы
полнения резолюции ООН о выво
де их войск, |

Представитель СССР призвал к 
прекращению кровопролитной вой
ны в Алжире и выступил В защи
ту народа двух малых арабских 
государств — Йемена н Омана, 
которые уже в течение несколь
ких лет подвергаются варварским 
налетам английских бомбардиров
щиков, набегам английских войск.

СЩА, сказал он далее, должны 
прекратить опасную игру с огнем 
ра Дальнем Востоке.

В основе создавшегося там у г 
рожающего положения лежит тот 
факт, что СЩ А несколько лет то
му назад осуществили агрессию в 
отношении Китая, захватив искон
ную китайскую территорию — ост
ров Тайвань и архипелаг Пэнхуле
дао. превратив цх в свою военную 
базу, нацеленную на КНР н дру
гие миролюбивые государства.

Сейчас правительство СШ А уг
рожает расширит^ агрессию, рас
пространив ее на прибрежные ки
тайские острова, находящиеся на 
расстоянии нескольких километров 
рт побережья материкового Китая 
и захваченные чанкайшистсними 
агентами СЩ А.

Военные приготовления СШ А в 
этом районе сопровождаются раз
нузданной кампанией клеветы и 
угроз по адресу Китайской Народ, 
ной Республики со стороны руко
водящих политических и военных 
деятелей Соединенных Штатов 
Америки, которые, по всей види
мости, не отдают себе отчета в 
том, что, действуя таким образом, 
они еще более укрепляют реши
мость великого китайского народа 
освободить Тайвань — свою не
отъемлемую территорию, а что 
китайский народ сделает это так
же неизбежно, как неизбежно то, 
что за ночью следует день. 
Правительство ОША поступает 
рискованно, когда оно выступает 
с угрозами и становится на путь 
авантюр в своей политике в отно
шении народного Китая, продол
жал советский представитель. 
Вдохновители военных провока
ций против Китая забыли, по-ви
димому, что Китай — это могучая 
держава, народ которой сплочен 
вокруг своего правительства и 
уже имеет немалый опыт в деле 
отпора иностранным захватчикам.

Це следовало бы упускать из 
виду и того, что Китай не оди
нок. у Китайской Народной Рес
публики есть верные союзники, 
готовые прийти ей на помощь в 
любой момент, чтобы совместными 
усилиями отразить агрессора, и 
среди этих союзников — Совет
ский Союз. Я позволю себе на
помнить о словах, содержащихся 
в письме Председателя »Совета 
Министров СССР Н. С, Хрущева 
президенту СШ А Эйзенхауэру от 
7 сентября сего года. Там гово
рится:

«...Давайте внесем в вопрос 
полную ясность, ибо недомолвки 
и недоразумения в таких делах — 
самое опасное,

Нападение на Китайскую На
родную Республику, которая яв
ляется великим другом, союзни
ком и соседом нашей страны, — 
это нападение на Советский Союз. 
Верная своему долгу, наша страна 
сделает все для того, чтобы сов
местно с народным Китаем отсто
ять безопасность обоих госу
дарств, интересы мира на Даль
нем Востоке, интересы мира во 
всем мире».

Действия СШ А в районе Тай
ваньского пролива, как и вся их 
политика в отношении народного 
Китая, вызывают протесты во 
всем мире. Па Дальнем Востоке 
не может бы ть прочного мира ДО 
тех пор, цока американские воору
женные силы не будут отозваны 
полностью н навсегда с китайско
го острова Тайвань и из Тайвань. 
CKprq пролива, пока С Ш А не пре
кратят свое вмешательство в дела 
Китая. I

Представитель СССР осудил 
применяемые США методы воен
ных демонстраций, угрозы приме
нения силы. Кто уполномочил 
правительство США, сказал 
А. А. Громыко, брать на себя 
роль международного жандарма, 
вмешиваться в дела других стран?

По мнению Советского прави
тельства, Генеральная Ассамблея 
должна принять решение, запре
щающее державам заниматься пе
редвижением своих военно-мор
ских и военно-воздушных сил в 
целях шантажа, запугивания, под. 
готовки агрессии, и о том, чтобы 
эти силы держались в пределах 
своих национальных границ.

А. А. Громыко показал, что 
отражением политики СШ А в от. 
ношении Китайской Народной 
Республики является то уродливое 
положение, что в ООН до сих пор 
нет представителей Китая.

ООГ1 должна навести порядок у 
себя дома И освободить предста
вителям Китайской Народной Рес
публики принадлежащее им место 
в ООН. Делегация СССР призы
вает к тому, чтобы это было сде
лано.

События последних месяцев на 
Ближнем Востоке и в районе Тай
ваньского пролива, продолжал 
представитель СССР, еще раз по
казали подлинный смысл полити. 
ки сколачивания военных блоков. 
Опираясь на систему военных бло
ков — НАТО, Багдадского пакта 
и СЕАТО, — СЩ А смогли ис
пользовать порты, аэродромы и 
важнейшие коммуникации Запад, 
ной Германии, Италии, Турции, 
Филиппин и других участников 
этих блоков, при молчаливой и не* 
молчаливой поддержке со стороны 
правительств этих стран, для^ пе. 
реброоки войск в районы своей аг
рессии. I

Советское правительство всегда 
было и остается противником раз. 
деления мира на военные группи. 
ровни государств, ибо их сущест
вование серьезно отравляет отно
шения между государствами, чре. 
вато угрозой военного столкнове
ния между ними. Советское пра
вительство вместе с правительст
вами других стран — участниц 
Варшавского договора заявило о 
своем желании заключить пакт о 
ненападении между этими двумя 
группировками.

Большую пользу могло бы при. 
нести заключение европейскими 
государствами, а также США до
говора о дружбе и сотрудничест^. 
ве.

Перед человечеством, сказал 
представитель СССР, есть только 
два пути дальнейшего развития.

Один ЙУТЬ—это путь еще брль- 
шего разжигания противоречий и 
вражды. /  углубления недоверия, 
существующего сейчас между ос
новными группировками госу
дарств. Это — путь, на который 
толкают проповедники «холодной 
ВОЙНЫ» и ПОЛИТИКИ «С  позиции СИ
Л Ы ». I

Другим путем развития являет
ся решительный отказ государств 
от йрименения силы в отношени
ях с другими государствами, пре
кращение пропаганды войны, 
строгое уважение прав каждого 
народа, каждого государства жить 
по-своему и устанавливать у себя 
такие порядки, какие они хотят 
сами; замена бешеной гонки во
оружений развитием мирного со
трудничества между государства
ми без попыток подчинить одни 
страны контролю других. Это —- 
путь мирного сосуществования 
между всеми государствами.

Возможность обесценения усло
вий стабильного мирного сосуще
ствования государств друг с дру
гом, независимо от их обществен
ного строя, в большой степени за
висит от установления отношений 
взаимного доверия и сотрудниче
ства между Советским Союзом и 
СЩА. Пак вы знаете, Советское 
правительство предложило прави. 
тельству СШ А заключить договор 
о дружбе, который мог бы создать 
прочную основу для сотрудниче
ства между обеими странами на 
многие годы. Улучшение советско- 
американских отношений отвечало 
бы интересам СШ А, американско 
го народа ничуть не меньше, чем 
интересам СССР, советского на
рода.

Мирное сосуществование госу
дарств немыслимо без свободного 
экономического общения между 
Нищи, без широкого развития меж
дународной торговли, без строго
го уважения суверенных прав го
сударств распоряжаться своими 
богатствами 1Т естественными ре. 
сурсами. Человечество нуждается 
не в состязании в производстве 
средств смерти и разрушения, не 
в прославлении, войны, Пусть со
ревнование между государствами 
с разными общественными систе
мами будет соревнованием в по
вышении народного благосостоя
ния, в умножении духовных бо
гатств. Такое соревнование будет 
не разъединять, а сближать наро. 
ды, обращая их усилия на службу 
дела мира и прогресса.

Письмо А, А. Громыко председателю  
XIII сессии Генеральной Ассамблеи
НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. 

(ТАСС). Глава делегации СССР 
на X III сессии Генеральной 
Ассамблеи А. А. Громыко напра
вил председателю Генеральной 
Ассамблеи письмо. В письме го* 
ворится:

«Делегация СССР по поруче
нию правительства Союза Совет
ских Социалистических Респуб
лик просит включить в повестку

дня X III сессии Генеральной Ас
самблеи ООН в качестве важно
го и срочного вопроса следующий 
пункт: «О сокращении военных 
бюджетов СССР, США, Велико
британии и Франции-на 10—15 
процентов и об использовании 
части сэкономленных средств на 
оказание помощи слаборазвитым 
странам».
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XIII сессия Генеральной Ассамблеи ООН
'  НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. 
(ТАСС). Вчера состоялось заседа
ние генерального комитета, кото
рый должен вынести рекоменда
ции относительно повестки дня 
X I I I  сессии Генеральной Ассам
блеи.

Генеральный комитет вынес ре
комендации о включении в пове
стку дня сессии большинства из 
>72 пунктов, содержащихся в пред
варительной повестке дня, связан
ных с вопросами о разоружении, 
экономическими, социальными и 
.гуманитарными проблемами, а 
также бюджетно-финансовыми во
просами.

Комитет предложил включить в 
повестку дня сессии пункт: «Дей
ствие атомной радиации». Вклю- 
нен предложенный Советским 
Союзом вопрос «О запрещении 
использования космического про
странства в военных целях, о 
Ликвидации военных баз на чу
жих территориях и о международ
ном сотрудничестве в области изу
чения космического пространст
ва». Комитет решил считать это 
Предложение подпунктом общего 
вопроса, озаглавленного «Вопросы 
агарного использования космиче
ского пространства». Вторым под
пунктом этого вопроса является: 
[«Программа международного со
трудничества в отношении косми
ческого пространства».

Дискуссия на заседании коми
тета развернулась вокруг пункта 
«Меры по проведению в жизнь и 
укреплению принципов мирного 
сосуществования между государ
ствами», внесенного Чехословаки
ей. Этот пункт был принят в сле
дующей формулировке: «Меры по 
проведению в жизнь и укрепле
нию добрососедских отношений 
между государствами». Изменение 
было вызвано тем, что представи
телю США и представителям дру
гих западных держав в генераль
ном комитете пришлись не по вку
су слова «принципы мирного со
существования».

Против включения в повестку 
Дня алжирского вопроса, который 
по предложению стран Азии и 
Африки рассматривается на сес
сии Генеральной Ассамблеи с 
1955 года, возражал представи
тель Франции. Он пытался утвер
ждать, что этот вопрос является 
«внутренним делом» Франции, и 
Генеральная Ассамблея будто бы 
Не имеет права его обсуждать. 
Делегат Франции заявил, что ес
ли алжирский вопрос будет вклю
чен в повестку дня сессии, то 
французская делегация не будет 
участвовать в его обсуждении. Не
смотря на такую позицию Фран
ции и ее поддержку со стороны 
некоторых других представителей, 
генеральный комитет рекомендо
вал включение алжирского вопро
са в повестку сессии Ассамблеи.

Комитет вынес также рекомен
дацию о включении в повестку 
дня Ассамблеи кипрского вопроса.

Против включения в повестку 
Дня пункта «О положении в Вен
грии» выступил глава делегации 
Венгерской Народной Республики 
министр иностранных дел Эндре 
Шик, который изложил точку зре
ния венгерского правительства по 
этбму вопросу.

Так называемый венгерский во
прос, заявил Шик, был поднят в 
провокационных целях. Обсужде
ние этого вопроса в Ассамблее 
является грубым вмешательством 
во внутренние дела венгерского 
государства. Оно ведет лишь к 
дальнейшему обострению между
народных отношений и подрыву 

‘ авторитета Организации Объеди
ненных Наций.

С требованием не включать в 
повестку дня Ассамблеи провока
ционный вопрос «О положении в 
Венгрии» выступили также пред
ставители Румынии и Чехослова
кии.

Делегат Цейлона отметил, что 
включение в повестку дня Ассам
блеи венгерского вопроса «не мо
жет служить никакой полезной 
цели» и что его обсуждение мо
жет только помешать ослаблению 
напряженности и, тем самым, ус
пешному разрешению важнейших 
вопросов, стоящих перед Ассам
блеей на нынешней сессии.

В таком же духе выступил 
представитель Японии.

С решительным протестом про
тив попыток вновь навязать Гене
ральной Ассамблее обсуждение 
вопроса о положении в Венгрии 
выступил представитель Совет
ского Союза заместитель Минист
ра иностранных дел СССР 
В. А. Зорин. Он поддержал заяв
ление делегата Цейлона о том, 
что для успеха работы сессии Ге
неральной Ассамблеи необходимо 
избегать включения в ее повестку 
дня заведомо провокационных 
вопросов. Представитель Совет
ского Союза показал, что попытки 
вновь использовать трибуну Гене
ральной Ассамблеи для клеветни
ческих выступлений против В е н 
грии понадобились их инициато
рам не только для того, чтобы от
равить деловую атмосферу на Ге
неральной Ассамблее, но и для 
того, чтобы отвлечь внимание 
Ассамблеи от конкретных и дей
ствительно важных международ
ных проблем, решение которых 
способствовало бы ослаблению 
напряженности в отношениях 
между государствами и содейство
вало бы упрочению мира и без
опасности народов.

За включение в повестку дня 
венгерского вопроса выступили 
делегаты США, Англии, чанкай- 
шист и некоторые другие. Боль
шинство комитета, пошедшее в 
этом вопросе за Соединенными 
Штатами, приняло рекомендацию 
о включении этого вопроса в по
вестку дня.

Затем генеральный комитет без 
возражений рекомендовал вклю
чение в повестку дня пункта «О 
прекращении испытаний- атомного 
и ' водородного оружия», внесенно
го представителем СССР.

Вопрос о включении в повестку 
дня пункта «О представительстве 
Китая в Организации Объединен
ных Наций», предложенного Ин
дией, будет обсуждаться на засе-

дании генерального комитета 18 
сентября.

18 сентября также будет рас
смотрен вопрос о включении в по
вестку дня Ассамблеи пункта «О 
проведении Международного года 
здравоохранения и медицинских 
исследований», предложенного де
легацией Украинской ССР в ходе 
сегодняшнего заседания генераль
ного комитета.

НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. 
(Корр. ТАСС). Сегодня на утрен. 
нем заседании X III сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН началась 
общая дискуссия.

Первым выступил министр 
иностранных дел Бразилии Фран
сиско *Неграо де Лима. Его речь 
была полностью посвящена про
блеме экономического развития 
всех стран мира и прежде всего 
недостаточно развитых стран. На
до, сказал он, решительно поло
жить конец тяжелому экономиче
скому положению, в котором на
ходятся народы Латинской Аме
рики и, в частности, Бразилии, в 
результате недостаточного их эко
номического развития. Оратор 
призывал к сокращению огромных, 
военных расходов государств, на
правленных на создание оружия 
разрушения.

Министр иностранных дел Бра
зилии выразил уверенность в том, 
что при искреннем желании всех 
государств мира, руководствуясь 
целями и духом Устава ООН, 
можно добиться того, чтобы госу
дарства соревновались не в гон
ке вооружений, а в экономическом 
развитии своих стран и отдельных 
районов мира.

Глава делегации С Ш А государ
ственный секретарь Даллес начал 
свою речь с попыток оправдать 
агрессивную политику Соединен
ных Штатов на Дальнем Востоке. 
Повторяя свой старый маневр, он 
обвинял в «агрессии» Китайскую 
Народную Республику, утверждая, 
что она пытается будто бы «го
лой силой» расширить свою тер
риторию. То обстоятельство, что 
речь идёт о территориях, принад
лежащих Китаю и оккупирован
ных Соединенными Штатами, ни
мало не смущало Даллеса. Деле
гат США упомянул о перегово
рах, происходящих в Варшаве 
между послами Соединенных 
Штатов и КНР, и выразил на
дежду на их успех. Однако все 
его рассуждения о положении на 
Дальнем Востоке свидетельствуют 
о том, что С Ш А намерены про
должать свою провокационную по. 
литику в отношении КНР и рас
сматривают варшавские перегово
ры как одно из средств маскиров
ки своих агрессивных действий.

Затем Даллес перешел к так 
называемому «венгерскому вопро
су». еще раз показав, что этот 
провокационный «вопрос» был вы
тащен на свет по инициативе 
СШ А, чтобы отравить атмосферу 
на сессии Генеральной Ассамблеи 
и отвлечь её внимание от обсуж
дения важнейших проблем.

Говоря о Ближнем Востоке, 
Даллес не сказал главного, — ког
да Соединенные' Штаты уберут 
свои войска с территории Ливана.

Делегат СШ А посвятил особый 
раздел своей речи так называемой 
подрывной радиопропаганде на 
Ближнем Востоке. Предлагая соз
дать специальный орган ООН для 
наблюдения за характером радио
передач на Ближнем Востоке, он 
стремился создать впечатление, 
будто напряженное положение на 
Ближнем Востоке вызвано не аг
рессивными действиями США, а 
радиопередачами каирского радио. 
Лицемерный характер позиции 
СШ А в вопросе о подрывной про
паганде ясен каждому, кто знаком 
с передачами радиостанций, фи. 
нансируемых американским пра
вительством, каждому, кто знает, 
что С Ш А  на протяжении ряда 
лет противодействовали принятию 
объединенными нациями эффек
тивных мер против пропаганды 
войны в соответствии с предложе
ниями Советского Союза.

По вопросу о разоружении Дал. 
лес не сказал ничего нового. Вер
ный политике гонки вооружений, 
он говорил даже не о разоруже
нии, а (^«контроле над вооруже
ниями». Выразив надежду на ус
пех предстоящих в Женеве пере
говоров о прекращении испытаний 
ядерного оружия, государствен
ный секретарь снова связывал 
решение этой проблемы с «даль
нейшими соглашениями о контро
ле над вооружениями».

Не сказав ясно и определенно, 
намереваются ли Соединенные 
Штаты прекратить проведение ис
пытаний ядерного и водородного 
оружия, чего требует мировое об
щественное мнение и что уже дав
но сделано Советским Союзом, де
легат СШ А тем самым вновь про
демонстрировал политику сабота
жа, проводимую в этом вопросе 
правительством Соединенных 
Штатов.

Далее представитель СШ А за
явил о готовности его страны со
действовать экономическому раз
витию слаборазвитых стран «при 
условии одобрения американским 
конгрессом». Перечисляя меры, 
которые С Ш А намерены предпри

нять в этом отношении, Даллес 
ваявил, что Соединенные Штаты 
будут еще энергичнее поощрять 
«частную инициативу», то есть и 
впредь будут добиваться проник
новения частного американского 
капитала в слаборазвитые страны. 
Он заявил также, что СШ А наме
рены увеличить капитал междуна
родного банка реконструкции и 
развития, который, как известно, 
является орудием экономического 
и политического давления США 
на слаборазвитые в экономиче
ском отношении страны. ,

Как «заслугу» перед объеди
ненными нациями государствен
ный секретарь изображал тот 
факт, что США затрачивают на 
военные цели 45 млрд, долларов 
в год, хотя это и создает большой 
дефицит в американском бюджете.

Американский представитель 
внес проект резолюции о создании 
специального комитета ООН для 
изучения возможностей междуна
родного сотрудничества в области 
мирного использования космиче
ского пространства. При этом он 
снова заявил, что вопрос об ис
пользовании космического прост
ранства следует решить, «не до
жидаясь соглашения по вопросам 
разоружения». Другими словами, 
США будут пытаться оторвать 
этот вопрос от проблемы ликвида
ции иностранных баз на чужих 
территориях, хотя эти вопросы 
тесным образом связаны между 
собой.

Делегат С Ш А вновь выдвинул 
старую идею создания постоянных 
полицейских сил ООН для при
крытия флагом ООН вмешатель
ства во внутренние дела госу
дарств-членов. Зная непопуляр
ность этой идеи, Даллес заявил, 
что он имеет в виду «не столько 
боевые силы, сколько группу для 
наблюдения и патрулирования».

В речи Даллеса не было выдви
нуто ни одного предложения, ко
торое могло бы способствовать 
конструктивному решению важ
нейших вопросов, стоящих перед 
ООН, содействовать ослаблению 
международной напряженности.

Министр иностранных дел Япо
нии Фудзияма подчеркнул, что 
«самой настоятельной проблемой, 
перед которой стоит мир в насто
ящее время, является положение, 
создавшееся в Тайваньском про
ливе». Он не рискнул назвать ис
тинных виновников чрезвычайно 
опасного для мира положения на 
Дальнем Востоке, ограничившись 
заявлением, что. «непосредственно 
заинтересованные стороны» могут 
придерживаться «различных точек 
зрения» по вопросам, касающимся 
положения в этом районе земного 
шара. Министр иностранных дел 
Японии повторил фарисейские 
призывы Даллеса к отказу от 
применения силы в Тайваньском 
проливе. Он приветствовал начало 
китайско-американских перегово
ров в Варшаве и заявил, что, по 
его мнению. ООН дблжна занять

ся рассмотрением положения в 
районе Тайваня только в том слу
чае, если переговоры между «за
интересованными сторонами» не 
приведут к положительным ре
зультатам. ..

Поддержав на словах борьбу 
народов стран Азии и Африки за 
их национальную независимость. 
Фудзияма вместе с тем призывал 
их воздерживаться от решитель
ных действий и добиваться нацио
нальной независимости в «духе 
умеренности».,

Переходя к вопросу о разору
жении, японский представитель 
подчеркнул, что, по мнению его 
правительства, решение проблемы 
разоружения надо начинать с за
ключения соглашения о прекра
щении испытаний ядерного ору. 
жия. Такое соглашение, сказал 
он, содействовало бы созданию 
большего взаимного доверия и тем 
самым способствовало бы успеху 
переговоров по другим проблемам 
разоружения. Извращая факты, 
Фудзияма пытался возложить на 
Советский Союз вину за то, что 
переговоры ООН о разоружении 
зашли в тупик.

Представитель Японии в общей 
Форме поддержал предложение 
С Ш А о создании «полицейских 
сил» ООН хотя и оговорился, что 
этот вопрос требует «тщательного 
изучения и обсуждения».

Остановившись на экономиче
ском положении в различных рай. 
онах мира, японский министр под
черкнул, что одной из главных 
причин, препятствующих правиль
ному развитию мировой экономи
ки. является создание искусствен
ных торговых барьеров. Японское 
правительство, сказал он, считает 
необходимым предпринять шаги, 
способствующие экономическому 
обмену между странами, принад
лежащими к различным социаль
ным системам.

Последним на утреннем заседа
нии выступил представитель Па
намы, призывавший малые страны 
внести свой посильный вклад в 
разрешение международных проб-

Л. ВЕЛИЧАНСКИИ,
А КИСЛОТ?,

А  САВЕЛЬЕВ.

Письмо главы делегации УССР 
на ХШ  сессии Генеральной 

Ассамблеи председателю ХШ  сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН

Военно-воздушные силы Китая 
дают отпор чанкайшистским пиратам

НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. 
(ТАСС). Глава делегации Украин
ской ССР направил вчера письмо 
председателю X III сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН, в кото
ром просит включить в повестку 
дня X III сессии Генеральной Ас
самблеи вопрос «О проведении 
Международного года здравоохра
нения и медицинских исследова
ний».

В письме содержится также 
проект резолюции Генеральной 
Ассамблеи ООН по этому вопро
су.' •

Генеральная Ассамблея, «при
нимая во внимание, говорится в 
проекте, что активное сотрудниче
ство, обмен знаниями и ойытом в 
области медицины является важ
ным фактором улучшения охраны 
здоровья людей во всем мире,

желая предпринять практиче
ские шаги по борьбе с такими ши
роко распространенными тяжелы
ми болезнями, как малярия, оспа, 
туберкулез, холера, рак, сердеч
но-сосудистые заболевания, прока
за. полиомиэлит и др., которые 
представляют в настоящее время 
серьезную угрозу здоровью насе
ления —

1. Решает провести в 1960 го
ду Международный год здравоох
ранения и медицинских исследова
ний в целях:

распространения опыта отдель
ных стран по борьбе с этими бо
лезнями:

значительного расширения и 
координации научных исследова
ний по профилактике, лечению и 
разработке комплексных методов

и средств лечения этих заболева
ний:

проведения совместных научных 
исследований в области борьбы с 
отдельными болезнями;

обмена опытом по использова
нию атомной энергии в медицине;

проведения широких мероприя
тий по санитарному просвещению 
населения;

оказания помощи слаборазви
тым странам инструментарием, 
аппаратурой, медикаментами, спе
циальной литературой, посылкой 
квалифицированных специалистов 
и т. п.

2. Просит всемирную организа
цию здравоохранения, имея в ви
ду, что год будет проводиться, 
главным‘ образом, на основе на
циональных мероприятий, разра
ботать рекомендации о программе 
года, порядке его проведения, ме
тодах финансирования его между
народных мероприятий путем доб
ровольных взносов правительств; 
использования части средств про
грамм технической помощи ООН, 
добровольных пожертвований и 
т. п. и направить эти рекоменда
ции правительствам и генерально
му секретарю ООН.

3. Призывает все правительства 
и заинтересованные международ
ные и национальные организации, 
учреждения и общества принять 
участие и оказать всестороннюю 
помощь и поддержку всемирной 
организации здравоохранения в 
подготовке и проведении Между
народного года здравоохранения и 
медицинских исследований».

Пленум ЦК Компартии Испании
ПАРИЖ, 18 сентября. (ТАСС). 

Как сообщает газета «Юманите», 
13 и 14 сентября состоялся пле
нум Центрального Комитета Ком
мунистической партии Испании. В 
работе пленума принимали уча
стие руководители партийных ор
ганизаций многих провинций стра
ны.

Делегаты пленума заслушали и 
обсудили представленные Товари

щами Долорес Ибаррури и Сантя- 
го Карилльо доклады о политиче
ском положении в стране, о меж
дународном положении, а также о 
задачах партии в борьбе против 
франкистского режима. Пленум 
единогласно принял резолюции по 
обсуждаемым вопросам, воззвание 
к силам оппозиции и послание 
политическим заключенным, томя
щимся в тюрьмах Испании.

ПЕКИН, 18 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа 
с фуцзяньского фронта, сегодня 
в 15 часов 21 минуту и в 16 ча
сов 46 минут 16 чанкайшистских 
самолетов двумя группами вторг
лись в воздушное пространство 
над материковой частью провин

ции Фуцзянь. Самолеты Народно- 
освободительной армии Китая не
медленно поднялись в воздух на
встречу врагу и вступили с ним в 
бой. В результате один чанкай- 
шистский самолет «Ф-84» был 
сбнт, а второй самолет такого же 
типа был поврежден.

Ш ест о е  п р ед уп р еж д ен и е  
к и т а й ск ого  п р ави т ел ьст ва

ПЕКИН, 18 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
18 сентября шесть американских 
военных кораблей шесть раз 
вторгались в территориальные во
ды Китая в районе провинции 
Фуцзянь.

Перечислив эти случаи вторже
ния, агентство передает, что пред
ставитель министерства иностран
ных дел КНР уполномочен за
явить: после возобновления пере
говоров послов Китая и США в 
Варшаве американские военные 
корабли 15, 16 и 17 сентября с 
провокационными целями находи

лись вблизи территориальных вод 
Китая в районе Цзиньмыньдао и 
Сямынь. Сегодня, 18 сентября, 
американские военные корабли 
большими силами, чем раньше, 
шесть раз углублялись в террито
риальные воды Китая в районе 
провинции Фуцзянь. Это — серь
езная военная провокация США, 
которые игнорируют неоднократ
ные предупреждения правитель
ства Китая и проходящие в Вар
шаве переговоры послов Китая и 
США. В связи с этим правитель
ство Китая делает шестое серьез
ное предупреждение.

СШ А усиливают агрессивную  
деятельность в отношении Китая

ПЕКИН, 18 сентября. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает:

Американские империалисты 
продолжают усиливать военную 
деятельность в районе Тайваня, 
направленную против Китая. Как 
сообщают западные информацион
ные агентства, в связи с прибы
тием на Тайвань большого количе
ства снаряжения и американского 
военного персонала на американ
ских военных базах на Тайване 
царит оживление. Американские 
агрессоры используют в военных 
целях даже некоторые граждан
ские аэродромы на Тайване.

Командование вооруженными 
силами СШ А объявило о прибы
тии в район Тайваня авианосца 
«Эссекс», входившего ранее в со
став американского шестого фло
та. Американский седьмой флот, 
действующий в водах Тайваня, 
сейчас уже располагает шестью 
авианосцами. Пытаясь запугать 
шестисотмиллионный китайский 
народ, американские информаци
онные агентства цинично хваста
ют, что в Тайваньском проливе

С П О Р Т Г о с т и  и з  Н о в о с и б и р с к а
В Томске гостили спортсмены 

Новосибирского морского клуба 
ДОСААФ, совершающие интерес, 
ный шлюпочный пробег Новоси
бирск— Томск— Новосибирск, по.
священный славному юбилею — 
сороковой годовщине ленинского 
комсомола.

Томские яхтсмены тоже недав
но побывали на Обском мофе в 
Новосибирске, где приняли уча
стие в матчевой гонке яхт мор
ских клубов ДОСААФ гг. Омска, 
Новосибирска и Томска. Личное 
первое место заняла яхта томи

чей «Ветерок» под командой 
Е. Лютого в составе Н. Терешина 
и А. Карелина. Общее первое 
командное место заняли новоси
бирцы. u >

Старшина новосибирской шлюп
ки студент Новосибирского инже
нерно-строительного института 
В. Бурляев рассказывает, что все 
расстояние от Новосибирска до 
Томска досаафовцы прошли за 
пять суток.

— Идти было тяжело из-за 
встречного ветра, дождя и холода. 
Но все же шлюпка пришла в 
Томск точно по графику. Часть

пути мы проделали на веслах, а 
частично шли под парусами.

В составе новосибирской коман
ды большинство студентов—ком
сомольцы. Все они опытные моря
ки, а один из них — студент 
Новосибирского сельскохозяйст
венного института В,. А. Чер
нобай — участник Всесоюзных 
шлюпочных соревнований 1957 
года. |

На днях новосибирские доса
афовцы отправились в обратный 
путь.

Р. САМСОНОВ.

Соединенные Штаты «сконцентри
ровали величайшую в мире ядер- 
ную ударную военно-морскую си
лу». На Тайване находится один
надцатый военно-воздушный полк 
американской морской пехоты, 
имеющий реактивные истребители 
и бомбардировщики. На Тайвань 
из США переброшены также ре
активные истребители 83-й во
енно-воздушной эскадрильи.

С целью разработки провокаци
онных планов 21 сентября на 
Тайвань прибудет главнокоманду
ющий вооруженных сил США на 
Тихом океане Фелт, принимаю
щий участие в происходящем в 
Бангкоке' совещании военных со
ветников СЕАТО.

Как ' сообщило командование 
вооруженными силами США на 
Тайване, в конце этого месяца на 
Тайвань прибудет 20 высокопо
ставленных офицеров сухопутных 
и военно-морских сил США.

Многие признаки свидетель
ствуют о том, что американские 
поджигатели войны усиленно пы
таются расширить агрессию и про
вокации в отношении Китая. Ки
тайский народ пристально следит 
за всеми военными мероприятия
ми американских империалистов в 
районе Тайваньского пролива. .

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 20 сентября ожидается об
лачная погода, осадки, ветер юго- 
западный. 3— 7 метров в секунду, 
температура воздуха 3—8 граду
сов тепла.

21— 22 сентября —1 облачная, 
с прояснениями погода, временами 
осадки, ветер 3— 7 метров в се
кунду, температура воздуха 
ночью 0— 5 градусов мороза, 
днем — 0— 5 градусов тепла.

Зам. редактора 
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

К И Н О

К и и о т р я т р  имени М. Горького
20 сентября ■—■ новый художе

ственный фильм «Очередной 
рейс». Сеансы: 9-10, 11, 12-50,
2- 40. 4-30. 6-20, 8-10, 10.

Перед кинофильмом демонстри
руется журнал о правилах улич
ного движения «Это все должны 
знать».

Зал кинохроники
20 сентября для детей— «При

ключение » Золотой бухте». Се
ансы: 9. 10-10.

20 сентября — новый цветной 
документальный фильм «Акаде
мия худож-'г-тр ГГСР». Сеансы: 
11-20, 12-30, 1-40.

20 сентября — кинокомедия 
«Это случилось на улице». Сеан
сы: 2-50, 4-20. 5-50. 7-20. 8 50, 
10-20

Кинотеатр имени И. Черных
20 сентября. Большой зал —- 

«Очередной рейс». Сеансы: 9,
10-45, 12-30, 2-15. 4, 5-45, 7-30. 
9-15. 11. Малый зал — «Уличная 
серенада». Сеансы: 2-20, 4, 5-40, 
7-20. 9. 10-40.

Для детей — «Мячик-пятныш
ко». Сеансы: 9-20, 10-35, 11-50,
1-05.

Кинотьятп горолгкогп еапя
20 сентября — новый шишко- 

экранный фильм-оперетта «Мазур
ка любви», Сеансы: 11-45, 1-30,
3- 15, 5. 6-45, 8-30, 10-20.

Агрессивный характер маневров 
бундесвера

БОНН, 18 сентября. (ТАСС). 
Сообщая о начавшихся 11 сентяб
ря в ФРГ крупнейших маневрах 
бундесвера, западногерманская га
зета «Вохенцейтунг» характеризу
ет их как «маневры агрессивного 
характера». Газета подчеркивает, 
что они представляют собой «ин
сценировку гражданской войны» в 
Германии и служат психологиче
ской подготовке бундесвера к  та
кой войне.

«С невероятным цинизмом, ■ 
пишет газета, — во время нынеш
них маневров бундесвера происхо
дит обучение гражданской брато
убийственной войне». В сообще

нии газеты указывается, что для 
того, чтобы придать маневрам бо
лее «реалистичный» характер, в 
боевую задачу участвующих в них 
войск входит, в частности, отра
жение «нападения» со стороны 
ГДР. Газета выражает свое воз
мущение тем, что западногерман
ские власти, которые, стремясь к 
оснащению бундесвера атомным 
оружием, отклоняли неоднократ
ные предложения правительства 
ГДР об отказе от ядерного ору
жия и о создании безатомной зо
ны в Европе, теперь инсценируют 
в маневрах применение атомной 
бомбы со стороны Востока. ____

Т о м с к а я  с т у д и я  
т е л е в и д е м и я

Суббота, 20 сентября
19.00. Обозрение «Навстречу 

XXI съезду КПСС». 19.10. Кон
церт. 19.40. «Двадцать шесть ба
кинских комиссаров». 20.00. 
«Знаете ли вы?». 20.30. Новый 
чехословацкий художественный 
фильм «Против всех».

Управлению карьерами требу_ 
ются рабочие (мужчины и женщи
ны).

Оплата труда сдельная и сдель
но-прогрессивная.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова. 3, комната 18.

3 - 2

Томской ГРЗС-2 требуются на 
постоянную работу: помощники
машинистов паровоза, дежурные 
стрелочных постов, грузчики, 
дежурные бойлерной установки, 
подсобные рабочие и повар в дет
ский сад.

Обращаться: г. Томск, улица
Шевченко, 44. 3 —3

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН 
Томской области!

Новосибирская база «Посылторга» получила первую пар
тию выпущенных Бердским заводом радиол «Байкал», кото
рые высылает по заказам граждан почтовыми посылками.

РАДИОЛА «БАЙКАЛ» — приемник 2-го класса с элек
тропроигрывателем для проигрывания обычных и долгоиграю
щих граммофонных пластинок. Имеет 5 диапазонов:^ длинно- 
волновый, средневолновый, 2 коротковолновых и УКВ, с кла
вишным переключателем. Радиола рассчитана на работу от 
сети переменного тока 110. 127, 220 вольт.

Стаимость радиолы с антенной № 1 и 
расходами по пересылке 1117 руб. 90 коп.

Кроме того, имеются в продаже (стоимость с антенной № 1 
и расходами по пересылке):

РАДИОЛА «УРАЛ-57» — с 6-ламповым
4- диапазонным приемником 2-го класса и
универсальным электропроигрывателем —1067 руб. 90 коп.

РАДИОЛА «ОКТАВА» — с 7-ламповым,
5- диапазонным радиоприемником, с кла
вишным переключателем диапазонов, <* 4-мя 
динамическими громкоговорителями и универ
сальным электропроигрывателем — 1588 руб. 90 коп.

РАДИОПРИЕМНИК «РОДИНА-52» —
7-ламповый 2-го класса с питанием от 
гальванических батарей. Имеет 4 диапазона.
В комплекте с батареями и антенной № 1 — 570 руб. 90 коп.

Чтобы сделать заказ, необходимо в адрес базы перевести 
почтовым или телеграфным переводом полную стоимость за
казываемого товара. На талоне почтового перевода указать 
фамилию, имя и отчество и подробный адрес, куда следует 
выслать посылку. На обороте перевода указать название то
вара, количество и цену.

Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, ул. Сте
пана Разина № 52, новосибирская база «Посылторга».

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ ТОРГОВЛИ!

Томскому таксомоторному ав
тохозяйству требуются шоферы 
I  и I I  классов, начальник отдела 
эксплуатации.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров.

Утерянную круглую печать жи
лищно-коммунального отдела Том
ского эксплуатационного участка 
Обского речного пароходства, 
считать недействительной.

Строительно-монтажному управ, 
лению радиофикации требуются 
на постоянную работу: плотники,
штукатуры, электромонтажники, 
подсобные рабочие и конюх.

Обращаться: г. Томск, улица 
Неточная, 36, 1-й этаж, отдел 
кадров. | 3— 1

Облпромстрахсовет имеет в про
даже путевки в тубсанаторий «Го. 
родок» и на курорты юга.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 54, телефон 
57-42. | 2— 1

Сибирскому физико-техническо
му институту требуются: инженер 
по радиооборудованию, радиотех
ники, уборщицы, дворники, груз, 
чики и печник.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2— 1

Томскому облпромтехенабу тре
буется секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск. улица 
Большая Подгорная, 139.

Л Л

Томской конторе 
проект» требуются:

«Желдор- 
помощники

начальников партий по хозяйству, 
кочегары, подкатчики, дворники, 
плотники, слесарь-сантехник и 
столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

2* — Л

Томскому электромеханическо 
му заводу требуются на постоян 
ную работу: кочегары, ученики
кочегары, подкатчики и грузчики

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 30, отдел
кадров. 5—4

Томскому ремонтно-монтажному 
участку «Росторгмонтаж» требу_ 
ются механик кассовых аппаратов 
и механики холодильных устано. 
вок.

Обращаться: г. Томск, переулок
Кооперативный, 4 2— 1

Томской ГЭС-1 требуются на 
постоянную или временную рабо
ту: жестянщик, печники и золь- 
щики.

Обращаться: г. Томск, Подгор- 
переулок, 2, проходная

ГЭС-1. I 2—2

Томскому заводу резиновой 
обуви требуются на постоянную 
работу в цехи: слесари, токари,
шорник, рабочие (мужчины и 
женщины) и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 7, отдел 
кадров. 3 —2

Электросетям «Томскэнерго» 
срочно требуются на постоянную 
работу: автослесарь, кузнец, элек
тромонтеры, помощники электро, 
монтеров и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Подгор. 
ный переулок, 4 отдел кадров.

Гр-ка Карасева Татьяна Ми
хайловна, проживающая в г. Том
ске, проспект имени Ленина, 29. 
кв. 13, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Карасе
вым Владимиром Ивановичем, 
проживающим в г. Томске, улица 
Герцена, 39, кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению. в> 
народном суде 1-го участка Ки-Ч 
роБскою района г. Томска.

Гр-ка Подрезова Лора Филип
повна, проживающая в г. Томске, 
проспект имени Тимирязева, 50, 
кв. 1, возбуждает дело о расторг 
женин брака с гр-ном Подрезовым 
Викентием Алексеевичем, про
живающим в Шегарском районе 
Томской области.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. 
жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды
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